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Глава 1

«Адам, где ты?»

Бытие дает нам самое рациональное, научное и 
достоверное объяснение происхождения земли. 

«В начале сотворил Бог небо и землю». Бытие 1:1 
Величественно простое… и просто величественное 

объяснение каждому облаку в небесах, каждому 
дереву и реке… каждой птице, поющей в Вашем саду. 

Бог – Дизайнер, Архитектор, Строитель, Создатель. 
Всемудрый, вселюбящий, всемогущий Бог. 
Бог раскрасил грудку малиновки красным цветом. 
Бог сравнял долины и поднял горы. 
Бог наполнил землю минералами и питательными 

веществами, необходимыми для жизни на нашей 
планете. Он зажег огонь в Солнце, расположив его на 
правильном расстоянии от Земли. 

БОГ расположил звезды и планеты так, чтобы они 
идеально вращались в космосе. 

Бог Отец спроектировал творение. 
Бог Дух Святой вдохнул дух в него. 
Бог Сын, Господь Иисус, участвовал в сотворении 

миров. 
«Все чрез Него начало быть, и без Него ничто не 

начало быть, что начало быть». Ин. 1:3
Это чистой воды наука! И чистой воды религия! И 

они так красиво переплетены. 
Затем Бог сказал: «Сотворим человека по образу 

Нашему, по подобию Нашему». 
И создал Господь Бог человека из праха земного (все 

минералы, соли и элементы в Вашем теле) и вдунул в 
лице его дыхание жизни, и стал человек душею живою.

Он назвал этого человека АДАМОМ.
Адам был земным, созданным из праха земного, его 
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тело было из глины. 
Но он также был создан по образу Божьему – его 

духовная личность. 
Затем Бог дал человеку власть над всем Своим 

творением. Бог ходил и говорил с человеком. 
Окружение было идеальным. 
Небеса и земля были в полной гармонии. 
Земля была продолжением небес.
Вопрос: Как земля превратилась в место скорбей, 

боли, разбитых сердец и разрушенных мечтаний? 
В Рим. 5:12 Библия объясняет: «Посему, как одним 

человеком грех вошел в мир, и грехом смерть, так и 
смерть перешла во всех человеков, потому что в нем 
все согрешили».

Люцифер, сильный ангел Божий, восстал против Бога 
и был низвержен с небес. 

Затем он соблазнил человека, чтобы тот не 
послушался Бога. 

ТРАГИЧЕСКИЙ РЕЗУЛЬТАТ: ПАДШИЙ МИР. 
Все это я говорю в качестве вступления к нашей теме 

–  Бытие 3:9.
БОГ ЗОВЕТ АДАМА, но Адам прячется. 
«Адам, где ты?» – спрашивает Бог. 
И Адам отвечал: «Я услышал Твой голос в саду, и 

испугался, потому что я наг, и поэтому я спрятался». 
Затем Бог сказал: «Кто сказал тебе, что ты наг?» 
Сатана обещал Адаму знание. И Адам получил страх, 

чувство вины и отделение от Бога. 
Запомните! Сатана – обманщик. Он был им всегда. 
Позвольте мне в оставшееся время порассуждать над 

вопросом Бога: «Адам, где ты?»
Бог назвал человека Адамом. 
И этот вопрос должен звучать и сегодня. 
«Адам, где ты?»
«ЧЕЛОВЕК, ГДЕ ТЫ?»
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Это вопрос вопросов. 
Это главный вопрос человеческой истории. 
Его нужно задавать в Голливуде, Ираке, на Красной 

Площади, Дарфуре, Капитолии, ООН. 
Адам, где ты? Человек, где ты? 
«Я испугался», – сказал Адам. 
Я был наг. 
Я спрятался.
Человек – жертва страха, стыда и чувства вины!
История человечества может многое рассказать об 

этом сегодня. 
Позвольте мне поделиться с Вами фактами о Боге и 

о нас. 
Факт 1. Человек боится и прячется. 
Факт 2. Бог ищет. 
СТРАХ И ВИНА! Человек тратит много энергии, 

пытаясь скрыть свои страхи и вину. 
Д-р С.Е.М. Джоад был известным ученым в Англии. 

В течение многих лет он был врагом Библейского 
христианства. Затем он шокировал академические 
круги новостью о том, что он полностью поменял свои 
взгляды и стал христианином, верующим в Библию. 

Он сказал, что годы его научной карьеры заставили 
его прийти к выводу, что только Библия содержит 
объяснение началу начал, мира и греховности человека. 

Как Вы объясните бесчеловечное отношение 
человека к человеку? Его поклонение вещам? Любовь 
ко греху? Гордое пренебрежение Богом? 

Когда Бог зовет нас, почему мы убегаем и прячемся? 
Почему мы ищем убежище в наслаждениях, имуществе, 
достижениях? 

Почему мы создаем богов, которые бы потворствовали 
нашим прихотям? Почему мы изобретаем религии, 
которые не призывают ни к покаянию, ни к обращению 
к Богу? 
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Истина заключается в том, что человек все еще 
прячется… все еще чувствует стыд. 

Сомнение в Божьем Слове.
Неповиновение Божьим повелениям. 
Неуверенность в Божьей любви… сделали человека 

беглецом. 
Но Бог пришел и начал звать. 
И это самая прекрасная истина о Боге. 
Бог не поставил на Адаме крест. 
Бог начал искать, добиваться, Он стал Пастырем в 

ночной буре, ищущим Своим заблудших овец до тех 
пор, пока не найдет их и, радуясь, не принесет домой 
на Своих плечах. 

Адам, где ты? 
Прячешься, боясь своей наготы. СЕГОДНЯ ОТВЕТ ТОТ 

ЖЕ, что звучал в Эдемском саду. 
Я задаю вопрос лично Вам: «ГДЕ ВЫ?» 
В отношении к Богу: «Где Вы?» 
Мы любим думать, что мы все ищем Бога. Нет, не 

все. 
Ищем комфорта? Возможно. 
НО МЫ ВСЕ ЗАБЛУДШИЕ ОВЦЫ, ИДУЩИЕ СВОИМ 

ПУТЕМ. 
Бог приходит и ищет нас. 
Через эту книгу, через остаток нравственности, 

через неудачи, отсутствие удовлетворенности, через 
молитвы наших матерей. 

Сегодня Бог задает вопрос ВАМ: «Где ты?»
Адам ответил: «Я испугался и спрятался». 
Конечно, мы не можем найти такое место, где бы мы 

смогли спрятаться от Бога. Даже в темноте. 
Вот лучший ответ: 
«Иисус, я покоюсь в радости Твоего присутствия. Я 

познал сладость Твоего любящего сердца». 
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                                                                      Глава 2

Иаков: Бог всегда рядом

Бог ближе, чем нам может казаться. Мы Им живем, 
движемся и существуем. Бог с нами ПРЯМО СЕЙЧАС. 
Насколько Бог близок тогда, когда мы меньше всего 
над этим задумываемся? Истина в том, что Вы не 
можете избежать Божьего присутствия – всемогущего, 
всезнающего, всеобъемлющего Бога. 

Библия говорит, что Иаков, когда убежал от 
разъяренного брата Исава, обманув его и купив 
первородство за миску чечевицы, во время ночлега в 
качестве подушки использовал камень. Это записано в 
Бытие 28. 

Сегодня мы читаем Бытие 28:16: «Иаков пробудился 
от сна своего и сказал: истинно Господь присутствует 
на месте сем; а я не знал!»

Мы под Божьим крылом. Он хранит нас.  
Часто мы не замечаем этого. 
Божьи глаза всегда над нами. Его Любовь окружает 

нас. Его ангелы охраняют нас, и мы даже не знаем об 
этом. 

Теперь об истории. 
Иаков и Исав были близнецами Исаака и Ревекки, 

внуками Авраама. При их рождении было предсказано, 
что старший будет служить младшему. 

Исав был охотником, человеком полей, его дом был 
на природе. Иаков был домашним, любил устроиться 
поудобнее на кухне. 

Иаков не был примером богобоязненности. Он 
обманул своего отца и брата. 

НО ОН ПОЧИТАЛ И УВАЖАЛ БОГА. 
Исав описан в Библии как богохульник, пренебрегший 

своим первородством с Божьими благословениями. 
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Эти близнецы были не похожи друг на друга. Их 
вражда была насколько сильной, что Исав решил убить 
своего брата Иакова.  

В тот момент вмешалась Ревекка, чтобы уберечь 
семью от беды. Она вдохновила Иакова, чтобы тот 
убежал из дома на восток в Паддан-Арам к своему дяде 
Лавану, который мог дать ему работу, приют, и помочь 
найти жену. 

В Бытие 28 гл. Иаков странствует. 
Мы можем только представить его мысли. 
Он бежит от обиженного брата. 
Его будущее неизвестно. 
Его друзья стали врагами. 
Он одинок. 
Темная ночь окружила его. 
Уставший, превозмогая боль в ногах, он ложится 

спать, положив под голову камень вместо подушки.  
Мы не знаем, сколько времени прошло с тех пор, как 

Иаков молился. 
Можно предположить, что он полагался на свои 

усилия, на свои навыки выживания. 
Он бежит от правосудия. Он – жертва собственного 

обмана. Он спит под звездами, чувствуя себя одиноким 
в чужой стране. 

Необычное место для встречи с Богом!
Но у Бога есть привычка догонять людей на бегу. 
Адам прятался в кустах. Моисей – в необитаемой части 

пустыни. Иона – в чреве большой рыбы. Савл Тарсянин – 
по дороге в Дамаск. 

БОГ ВСЕГДА ПОЯВЛЯЕТСЯ ТОГДА, КОГДА ЕГО МЕНЬШЕ 
ВСЕГО ОЖИДАЮТ, в необычных местах - таких, как 
хлев в Вифлееме, тюрьма в Филиппах, львиный ров в 
Вавилоне. 

Иаков видел сон: по лестнице от земли до небес 
спускаются и поднимаются ангелы. 
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Когда Иаков проснулся, он знал, что Бог следовал за 
ним. Он воскликнул: «ГОСПОДЬ ПРИСУТСТВУЕТ НА СЕМ 
МЕСТЕ, А Я И НЕ ЗНАЛ».

Это одинокое место стало святым местом для Иакова. 
Он назвал его ВЕФИЛЬ, т.е. дом Божий. 
Он пообещал Богу, что будет служить ЕМУ и следовать 

за НИМ. 
С того дня и в трудные, и в беззаботные времена он 

был Божьим человеком. 
Он был избранным сосудом. Божьим инструментом. 

Однако несовершенным…
Божьим сосудом, через которого придет Искупитель 

земли.
 Живете ли Вы, осознавая Божье присутствие? 

Или Вы твердо убеждены в том, что Бог неведом и 
непостижим?   

Бог не предупреждал Иакова о предстоящей встрече 
той ночью, но Он всегда был с Иаковом. 

В Пс. 138:7-10 звучит вопрос: 
«Куда пойду от Духа Твоего, и от лица Твоего 

куда убегу? Взойду ли на небо –Ты там; сойду ли в 
преисподнюю – и там Ты. Возьму ли крылья зари и 
переселюсь на край моря, – и там рука Твоя поведет 
меня, и удержит меня десница Твоя».

Иаков не знал, что Бог был рядом с ним все время. 
Так думают десятки тысяч наших соотечественников. 
Они думают, что они сами по себе на этой одинокой 
планете. 

У многих из нас есть проблема. Она заключается не 
в том, что Бог нас якобы покинул, а в том, что мы не 
видим Его присутствия и не слышим Его голоса. 

Когда Апостол Павел проповедовал, он обратился к 
толпе философов: «Бог недалеко от каждого из нас, 
Им мы живем, движемся и существуем».

Бог здесь ПРЯМО СЕЙЧАС. 
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Не нужно подниматься, чтобы низвергнуть Христа, 
или опускаться, чтобы поднять Его. 

Рим. 10:8-11: «Но что говорит Писание? Близко к тебе 
слово, в устах твоих и в сердце твоем, то есть слово 
веры, которое проповедуем. Ибо если устами твоими 
будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем 
твоим веровать, что Бог воскресил Его из мертвых, то 
спасешься, потому что сердцем веруют к праведности, а 
устами исповедуют ко спасению. Ибо Писание говорит: 
всякий, верующий в Него, не постыдится».

«Говори с Ним – слышит Он –
Ведь встретиться могут те Духи – 
Ближе Он, чем дыханье, и ближе,

Чем ноги и руки».
 
Раз в год Бог являл Себя в Святое Святых в Скинии в 

пустыне и в Храме в Иерусалиме над крышкой Ковчега 
Завета. 

Но в тот день, когда Иисус умер на кресте, завеса в 
Храме разодралась надвое, сверху донизу. Это означало, 
что теперь самое святое место открыто для всех. 

Когда Иисус говорил с женщиной у колодца, она 
хотела узнать, кто был прав, иудеи или самаряне. 
Самаряне говорили, что Бога можно найти на их горе 
Гаризим, иудеи говорили, что только в Иерусалиме. 

Но Иисус сказал: «Но настанет время и настало уже, 
когда истинные поклонники будут поклоняться Отцу в 
духе и истине, ибо таких поклонников Отец ищет Себе». 
Ин. 4:23. 

Все, что нужно иметь, – это жаждущее сердце. 
Вы можете встретить Бога где угодно: в Вашей 

машине, на улице, в поле, там, где Вы прямо сейчас.  
Бог с Вами. Вы можете дотянуться до Него и 

прикоснуться к Нему. Он на расстоянии молитвы. Он 
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стучится в Вашу дверь! 
Самсон с остриженными волосами пытался побороть 

врагов, как прежде. Но данная Богом сила исчезла. Он 
не знал, что Господь оставил Его. 

Моисей сошел с горы, не зная, что его лицо сияло 
Славой Божьей.  

Самсон не знал о произошедшей трагедии! 
Моисей не знал, что слава Божья осияла Его лицо.  
У Иакова и у многих из нас одна проблема – мы не 

замечаем, что Бог с нами прямо сейчас, на том месте, 
где мы. 

Найдите песню, прославляющую Божье присутствие. 
Не ждите следующей службы. 
Не ждите, когда будет причастие. 
Бог всегда рядом! 
Расскажите Ему о Ваших грехах и скорбях, говорите 

с Ним, скажите Ему, что Вы нуждаетесь в Нем! 
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                                                                       Глава 3

Моисей: Божье повеление

Обратимся к Исходу 14:15: «И сказал Господь Моисею: 
что ты вопиешь ко Мне? скажи сынам Израилевым, чтоб 
они шли».

«СКАЖИ ЛЮДЯМ, ЧТОБЫ ОНИ ШЛИ»

Это Слово Бога для Вас, для меня, для Его Церкви на 
каждый день.

 Моисей просил фараона разрешить Божьему народу 
покинуть Египет. Они были в рабстве 400 лет.  БОГ 
ВИДЕЛ СТРАДАНИЕ Своих людей, слышал их вопли и 
пришел избавить их. 

Фараон стал более сговорчивым после 10 казней, 
после последней казни, унесшей жизни всех первенцев 
в Египте. 

Кровь Пасхального Агнца защитила от ангела смерти 
тех, кто помазал ею косяки дверей. Бог сказал: «Когда 
я увижу кровь, я пройду мимо».

 Возможно, Вы подумали, как Бог жесток, ведь Он 
истребил всех первенцев в Египте. Я хочу напомнить 
Вам, что фараон издал указ, согласно которому всех 
новорожденных еврейских мальчиков нужно было 
бросать в реку Нил. Фараон пожал то, что посеял. 
Библия говорит, что все мы пожинаем то, что сеем! 

В конечном итоге, Моисей вывел народ из Египта в 
Ханаан, старинную землю, которую Бог дал Аврааму в 
вечное наследство.  

Годы рабства закончились. 
Они были искуплены кровью и Божьей могущественной 

силой. 
Цепи пали.  
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Им предстояло войти в Землю Обетованную. 
Пришел день освобождения! 
Вы можете представить бесконечное ликование 

более 1 миллиона людей, направляющихся в Ханаан. 
Но вскоре их радость превратилась в ужас. 
Фараон пожалел о своем решении и погнался за 

Моисеем и израильтянами. 
Его намерение было – арестовать их, вернуть в 

рабство для работы на полях и на стройках. 
Когда убегающие евреи услышали позади египетские 

колесницы, началась паника.
Справа и слева – пустыня.
Впереди – воды Красного моря. 
Позади – могущественная армия Египта.
Они были в западне. Казалось, выхода нет! 
Их ликование сменилось страхом и истерикой. 

Некоторые люди жаловались о том, что Моисей привел 
их в пустыню, чтобы умертвить. 

Другие хотели сдаться и вернуться назад в Египет. 
Некоторые отчаянно молились Богу, чтобы Он что-

нибудь сделал.  
ТОГДА БОГ СКАЗАЛ МОИСЕЮ: «Что ты вопиешь ко 

Мне? скажи сынам Израилевым, чтоб они шли вперед». 
Но впереди было Красное море! 
Единственный способ пройти через воды – это если 

бы Бог разделил воды и осушил им путь на дне моря. 
У НИХ БЫЛ ВЫБОР: ОСТАВАТЬСЯ НА МЕСТЕ И 

ПОГИБНУТЬ…
ИЛИ ИДТИ ВПЕРЕД В НЕИЗВЕСТНОСТЬ, ВЕРЯ В БОЖЬЕ 

ЧУДО. 
Вы знаете, что случилось.
Моисей простер свою руку с жезлом над морем. 
Воды расступились, Израиль перешел море по сухому 

дну. 
Колесницы фараона последовали за ним, но воды 
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моря накрыли их, кони и всадники утонули в глубинах. 
На другом конце берега израильтяне пели: 
«Пою Господу, ибо Он высоко превознесся; коня и 

всадника его ввергнул в море.
Господь крепость моя и слава моя, Он был мне 

спасением. Он Бог мой, и прославлю Его; Бог отца 
моего, и превознесу Его». Исход 15:1-2

В критический момент Бог повелел Моисею: «СКАЖИ 
ЛЮДЯМ, ЧТОБЫ ОНИ ШЛИ ВПЕРЕД». 

Как мы можем применить это в нашей повседневной 
жизни?

Сегодня Господь обращается к нам с теми же словами, 
с которыми когда-то обращался к Моисею. 

Сегодня Церковь испытывает давление с разных 
сторон. У людей материалистические взгляды, 
информация, исходящая от правительства, зачастую не 
направлена на благо, возросло влияние шоу бизнеса, 
ТВ, фильмов…

Это место Писания – СЕГОДНЯШНИЙ ОТВЕТ БОГА: 
«Скажи людям, чтобы они шли вперед в неизвестность, 

веря в Божьи чудеса». 
ШЛИ ВПЕРЕД… и благовествовали. 
Вперед, отделяясь от мира. 
Вперед, не идя на уступки миру. 
Вперед, поклоняясь в духе и истине. 
Вперед, жаждая спасения, служа, забыв о себе. 
В Пс. 10:3 есть вопрос: «Когда разрушены основания, 

что сделает праведник?»
Ответ: «БЕЖИТ В ГОРУ».
Другими словами… Признать поражение, оставить 

битву, предотвратить дальнейшие потери и бежать. 
В Пс. 10:4 содержится ответ: «Господь во святом 

храме Своем, Господь, – престол Его на небесах».
Другими словами, БОГ НЕ УМЕР. 
Он все еще царствует. 
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Он все еще имеет силу. 
1 Кор. 15:25 подтверждает: «Ибо Ему надлежит 

царствовать, доколе низложит всех врагов под ноги 
Свои».

Иисус сказал: «И на сем камне Я создам Церковь 
Мою, и врата ада не одолеют ее». Мф. 16:18

Если Вы переживаете о том, что сегодня происходит 
в обществе, Библия ободрит Вас. 

БОГ ВСЕ ЕЩЕ НА СВОЕМ ПРЕСТОЛЕ, и в один день, 
когда решит Бог, наш Господь возвратится в силе и 
великой славе. 

Слово Божье для нас сегодня: 
«СКАЖИ ЛЮДЯМ, ЧТОБЫ ОНИ ШЛИ ВПЕРЕД».
“На подвиг души Своей Он будет смотреть с 

довольством...” Ис. 53:11
У Божьего народа светлое будущее. 
Для Христианина поражения не существует. Мы 

уверены! 
Вот Божье Слово для нас всех, для Его учеников: 

«СКАЖИ ЛЮДЯМ, ЧТОБЫ ОНИ ШЛИ ВПЕРЕД».
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                                                                      Глава 4

Иисус Навин: не забудем

Иисус Навин 4:5-7: «и сказал им Иисус: пойдите пред 
ковчегом Господа Бога вашего в средину Иордана и 
[возьмите оттуда] и положите на плечо свое каждый 
по одному камню, по числу колен сынов Израилевых, 
чтобы они были у вас знамением; когда спросят вас в 
последующее время сыны ваши и скажут: ‘к чему у вас 
эти камни? вы скажете им: ‘[в память того], что вода 
Иордана разделилась пред ковчегом завета Господа; 
когда он переходил чрез Иордан, тогда вода Иордана 
разделилась’; таким образом камни сии будут для 
сынов Израилевых памятником на век». 

Мир не должен забывать трагические события, 
которые повлекла за собой человеческая ненависть и 
жестокость: лагеря смерти Гитлера, геноцид армян, 
голодомор в Украине, убийства в Бирме и Руанде. 

Конечно, человечество достаточно разумно, чтобы 
учиться на своем опыте. Даже крысы и тюлени 
запоминают, что за определенное поведение они 
получат вознаграждение. 

Есть вещи, которые мы не должны забывать никогда.
Огромную цену, заплаченную за то, чтобы мы могли 

жить свободно. 
Наш долг и благодарность первопроходцам, 

солдатами, погибшим. 
Наше обязательство перед родителями, учителями, 

пасторами, которые растили нас, направляли, любили. 
Все это я говорю в качестве предисловия к истории, 

которая произошла 3500 лет назад на реке Иордан на 
восточном берегу Израиля. 

Моисей вывел людей из Египта через Красное море, 
на гору Синай, и 40 лет они странствовали по пустыне. 
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Затем в возрасте 120 лет, он передал бразды 
правления Иисусу Навину, ангелы Божьи опрокинули 
дерн и похоронили Моисея на горе Нево в долине в 
земле Моава. Настало время войти в Обетованную 
землю, обещанную Богом Аврааму много веков назад. 

НО БЫЛА ПРОБЛЕМА. 
Наступил сезон дождей, и река Иордан вышла из 

своих берегов. 
Как тысячам людей с детьми и скотом переправиться 

через разлившуюся реку без помощи мостов или 
паромов? 

Библия рассказывает нам, как это было сделано. 
Избранные мужчины шли первыми и несли КОВЧЕГ 

ЗАВЕТА (видимый символ присутствия Божьего), когда 
их ноги ступили в реку, произошло великое чудо. 

Воды реки расступились. Люди могли идти по дну. 
Это напомнило о том, что произошло на Красном 

море 40 лет назад. 
Это было доказательство того, что БОГ ВСЕ ЕЩЕ 

СИЛЕН ДЕЛАТЬ ВЕЛИКИЕ ЧУДЕСА, Бог все еще заботится 
о тех, кто верит в Него.  

По крайней мере каждые 40 лет нам нужно  
напоминать о том, что Бог живой, и не потерял Своей 
издревле великой силы. 

40 лет – это поколение. 
Каждое поколение нуждается в личной встрече с 

Богом. Недостаточно того, что наши отцы знали Бога. 
Знать Бога нужно НАМ. 

Поэтому израильский народ пересек Иордан по 
сухому дну. Когда последний человек ступил на берег, 
воды реки вернулись на прежнее место. Какая история!

Но это еще не все. 
До того, как вода вернулась на свое место, Иисус 

Навин и 12 человек от каждого колена взяли по 
большому камню со дна реки и принесли в Гилгал на 
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Восточном берегу, где был ночлег. 
Зачем им нужны были 12 камней? 
Из них Иисус Навин построил исторический памятник. 
Он сказал, что придет время, и дети начнут 

интересоваться и спросят: «Что означают эти камни?», 
сказать сынам их: «Израиль перешел чрез Иордан сей 
по суше». И. Навин 4:22. 

Каждому поколению нужно напоминать о том, что мы 
существуем благодаря чудесной заботе Божьей. 

Знаете ли Вы, что всего через 3 поколения 
ПРОБУЖДЕНИЕ превращается в ОТСТУПНИЧЕСТВО?

Дедушка были верующим, молился в силе. 
Отец ходил в Церковь по привычке и был пуст. 
Наше поколение не хочет упоминания Бога, 

поклоняется и служит творению, а не Творцу.
История повторяется повсеместно. 
Большие церкви были созданы и построены 

Богобоязненными служителями. Когда-то они были 
переполнены поклонниками, в них звучали песни 
искупления. Сегодня многие из зданий Церквей 
выставлены на продажу. 

Мы забыли нашу историю. 
Мы создали себе новых богов. 
В 1950 г. в Церковь ходило около 50% канадцев. 

Сегодня – менее 20%. 
Иисус Навин боялся, что это произойдет, поэтому 

построил каменный памятник в Гилгале. Таким образом 
он хотел передать подрастающему поколению трепет 
перед Богом, Его великими делами освобождения и 
спасения. 

Дети спрашивали своих отцов: «Что это за памятник 
из камней?» 

Отвечая на этот вопрос, родители могли вложить 
в сердца детей благодарность и трепет перед Богом, 
Который дал нам жизнь и все для жизни. 
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За 100 лет Канада из Библейской христианской 
страны превратилась в страну, гордящуюся 
мультикультурализмом и ситуационной этикой. 

Когда-то мы знали, что есть один посредник между 
Богом и человеком - ЧЕЛОВЕК ИИСУС ХРИСТОС. 

Когда-то мы знали, что Иисус – Путь, Истина и Жизнь, 
никто не приходит к Отцу, как только через Него. 

Когда-то мы знали, что перед Богом каждый даст за 
себя отчет. 

Сегодня опросы показывают, что 50% людей, 
посещающих Церковь, не верят в такое понятие, как 
абсолютная истина. 

И это проблема! Мы, люди, такие забывчивые 
создания! 

В одном старом псалме говорится: 
«Расскажи мне старую, старую историю, чтобы я не 

забыл, 
Чтобы память об этом не исчезла, как утренняя 

роса».  
Нам нужно напоминание! Нам нужны проповедники, 

певцы, чтобы освежить нашу память. 
«Не будем оставлять собрания своего, как есть у 

некоторых обычай; но будем увещевать [друг друга], и 
тем более, чем более усматриваете приближение дня 
оного».  Евреям 10:25

Нам нужны хлеб и вино Святого Причастия, дабы мы 
не забыли Гефсиманию и любовь Нашего Спасителя к 
нам. 

Нашим детям нужно повторять Отче Наш в школе. 
Нашим учителям нужно рассказывать, что Бог создал 

нас, а не мы сами себя. 
Нашим врачам нужно вдохновлять нас доверять 

Величайшему Врачу. 
Нашим судам нужно напоминать нам о законе 

Божьем, данном на горе Синай.
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Бог дал Пасхальную трапезу израильтянам, чтобы они 
не забывали о рабстве в Египте, об искуплении кровью 
и о божественной силе. 

Бог вдохновил Иисуса Навина построить памятник 
из камней, чтобы он напоминал каждому ребенку о 
благодати Божьей. 

Бог позволяет мне проповедовать, а Вам – читать мою 
проповедь для того, чтобы Вы не забывали о том, что 
БОГ поместил все Ваши грехи на Иисуса Христа, нашего 
Господа на Кресте. 

Вы забыли? 
Нужно ли Вам напоминание? 

«Царь жизни, я преклоняюсь пред Тобой, 
Да будет вся Слава Тебе. 

Помоги мне не забывать о Твоих ранах, 
Веди меня на Голгофу». 
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                                                                      Глава 5

Халев: научить вере новое поколение

«ДАЙ МНЕ ЭТУ ГОРУ», – И. Навин 14:12, 17:18

Халев был одним из 12 шпионов, посланных 
разведывать землю Ханаан. Об этом мы читаем в 
Числах 13 гл.  

Я надеюсь, Вы знакомы с этой историей: 
израильтяне подошли к Обетованной земле после 40 
лет странствования по пустыне. 

После 40 лет поисков земли 12 шпионов были 
посланы в ту землю для сбора информации. Все они 
восторгались землей: в ней текли молоко и мед, 
они даже принесли огромные грозди винограда, как 
доказательство плодородия той земли. 

Однако 10 из них не советовали идти в эту землю. 
Они говорили, что города хорошо укреплены, жители 
– гиганты. Они твердили: «МЫ НЕ СМОЖЕМ ЗАВЛАДЕТЬ 
ЭТОЙ ЗЕМЛЕЙ. Для жителей той земли мы - как 
кузнечики».

Но у 2 соглядатаев, Иисуса Навина и Халева, был 
совершенно другой отчет. Они говорили, что это 
хорошая земля. «МЫ ВСЕ СМОЖЕМ ЗАВЛАДЕТЬ ЕЮ, 
ПОТОМУ ЧТО ГОСПОДЬ, НАШ БОГ, ДАЕТ НАМ ЕЕ ВО 
ВЛАДЕНИЕ». 

10 против 2. И в тот день 10 победили. 
Злой отчет, породивший пораженчество и отчаяние, 

превратил лагерь воинов в толпу людей, готовых начать 
жестокие протесты против Моисея за то, что он привел 
их в пустыню. 

Неверие наполнило их сердца. 
Неверие привело к поражению и беспомощности. 

ОНО ВСЕГДА ПРИВОДИТ К ЭТОМУ. 
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Когда люди теряют Бога, неминуемый результат – 
поражение. 

Трагическое окончание: люди блуждали по пустыне 
до тех пор, пока не выросло новое поколение, готовое 
верить Богу и Его обещаниям. 

Цена неверия – потеря целого поколения! 
40 лет разочарований и поражения, потому что Вы не 

поверили Богу в решающий момент Вашей жизни. 
Читаем дальше…
Когда Моисею было 120 лет, он взошел на гору Нево, 

посмотрел западнее, за Иордан, и увидев Обетованную 
землю, он почил. 

Один из соглядатаев, Иисус Навин, который 40 лет 
назад принес отчет веры, стал лидером израильского 
народа вместо Моисея. Иисус Навин перешел через 
Иордан, победил Иерихон, стал Божьим вершителем 
справедливости над амореями, чьим беззакониям 
пришел конец, изгнал жителей той страны, провозгласил 
Имя Бога Авраама, Который обещал эту землю всем Его 
наследникам в вечное владение. 

Пришло время, и 12 колен поделили между собой 
землю: два и пол колена на восточном берегу Иордана, 
и остальные расположились на западном берегу 
Иордана. 

Это было вступление к тому, что я хочу сказать, и 
свидетельство о верности Божьей.

Он всегда сдерживает Свои обещания. 
Потомки Авраама, Исаака и Иакова зашли в 

Обетованную землю, которую Бог обещал им 400 лет 
назад. 

Дорогой друг, Бог всегда сдерживает Свои обещания. 
Возможно, не сегодня… Наберитесь терпения. БОГ 
ВСЕГДА СДЕРЖИВАЕТ СВОИ ОБЕЩАНИЯ! 

Помните тех шпионов 40 лет назад? Только двое 
принесли хороший отчет, отчет веры. Иисус Навин стал 
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лидером всего израильского народа, а что с Халевом?
Прошли годы. Халеву 85. Бог сохранил его, дав ему 

отменное здоровье. Он был готов идти на войну, как 
будто ему все еще 40 лет. 

Он пережил свое поколение. Бог радовался о нем. 
Его эпитафия написана в И. Навин 14:8: «Я В 

ТОЧНОСТИ СЛЕДОВАЛ ГОСПОДУ БОГУ МОЕМУ». Живой 
пример того, как мудро поступать по-Божьему. 

Только он и его друг Иисус Навин поверили Богу, 
когда все сомневались в Боге. 

Я хочу, чтобы Вы представили себе, каково это быть 
единственным человеком в городе, имеющим радость о 
Господе в своем сердце… и, разумеется, быть жертвой 
насмешек, быть старомодным в глазах других. 

 Халев и Иисус Навин были уверены в том, что Богу 
можно верить, что Его обетования надежные, и Бог 
всегда сдерживает Свое Слово. 

И Халев не изменился за эти 40 лет. 
Какой славный пожилой человек! 
Вы когда-нибудь встречали человека, подобного 

Халеву, который отказывался плыть по течению, идти 
на компромисс, который был верен своим убеждениям, 
был непоколебимым, как скала, упорно противостоял 
безбожию, царящему среди его поколения? 

Теперь ему 85. 
Выросло новое поколение. Им был нужен пожилой 

человек в качестве примера, героя веры, ведущей к 
победе. 

Халев идет к Иисусу Навину и беседует со своим 
старым другом. «Что ты хочешь в наследство?» – 
спрашивает Иисус. Халев дает поразительный для меня 
ответ: «ДАЙ МНЕ ГОРУ, НА КОТОРОЙ ЖИВУТ ГИГАНТЫ, 
я хочу показать молодым людям из нового поколения, 
что для Бога нет ничего невозможного». 

Вот что случилось. Халев пришел в Хеврон за 
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наследством, в 85 лет он продемонстрировал, что 
может делать вера в Бога.  

Я хочу поговорить с Вами о трагедии: мы легко 
удовлетворяемся, мы довольствуемся малым. Бог же 
хочет для нас лучшего. А мы легко плывем по течению 
общественного мнения вместо того, чтобы достигать 
высот. 

Лозунг Олимпийских игр: ВЫШЕ, СИЛЬНЕЕ, БЫСТРЕЕ. 
Вы не сможете победить, если Вы не настроены на 

лучший результат. Такой дух был у Халева.
Наша проблема заключается в том, что мы принижаем 

себя, не реализуем свой потенциал.
Вы считаете, что Вы мышка, тогда как Бог хочет, 

чтобы Вы были ЛЬВОМ.
Это также касается и духовной сферы жизни. 
Какой позор, когда десятки тысяч возрожденных 

христиан выбирают коммуникабельность вместо 
духовной силы, развлечения вместо поклонения в духе и 
истине, программы самопомощи вместо божественного 
вмешательства!  

Я вижу, как церкви удовлетворены оценкой «3», 
когда у них есть потенциал на «5». 

Я вижу, как пасторы играют в блошки, в то время как 
они должны иметь силу от Бога и быть в Славе Божьей. 

На что Вы согласны? 
На дерево или опилки? Или золото, серебро, 

драгоценные камни? 
На спасение огнем? Или на широкий вход в Божье 

вечное Царство? 
Халев сказал: «ДАЙ МНЕ ЭТУ ГОРУ».
Апостол Павел говорит: «Стремлюсь к цели, к почести 

вышнего звания Божия во Христе Иисусе». Фил. 3:14
Иисус говорил о человеке, который умножил таланты, 

данные ему, а также и о том человеке, которые завернул 
таланты в салфетку и закопал. 
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Вы не можете исповедовать две религии и быть в 
близких отношениях с Богом одновременно. 

Вы не можете верить в ритуалы и в то же время жить 
в реальности. 

В 85 лет Халев сказал: «ДАЙ МНЕ ЭТУ ГОРУ», – а не 
кресло-качалку и тапочки! 

СЕГОДНЯ ЕСТЬ МНОГО ГОР, КОТОРЫЕ НУЖНО 
ПОКОРЯТЬ. Нам так нужны Халевы – люди, которые 
бы боролись с безбожием в наше время, люди, 
которые бы устанавливали высокие стандарты Божьей 
нравственности, люди, которые бы призывали к 
покаянию, люди, которые бы требовали от Церкви быть 
ЦЕРКОВЬЮ, «грозной, как полки со знаменами», люди, 
которые бы прославляли Крест. Люди, которые бы 
знали Бога. Люди, которые бы верили каждому Слову 
Бога и позволяли бы Богу быть Богом! 

А у Вашей веры есть сила, меняющая жизнь, как у 
Халева? Или она бесхребетна? 

ВЫ МОЖЕТЕ ПОЗНАТЬ БОГА. Прошу Вас, не 
соглашайтесь на меньшее!
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                                                                         Глава 6

Гедеон: малое против великого

Знаете ли Вы, что доверяясь Богу, малое способно 
сокрушить великое? 

Бог не ограничен в Своих методах спасения.
Наполеон сказал, что Бог на стороне тех, у кого 

больше батальонов. 
Но это НЕ то, что говорит Библия! 
Библия говорит, что Бог – Защитник слабых, Спаситель 

угнетенных, Убежище для беспомощных. 
Ян Сибелиус, финский гений музыки, подарил нам 

прекрасный гимн: 

«Душа, воспой!
Господь всегда с тобой.

Пройди достойно
Трудный путь земной.

Во всех скорбях
Надейся на Отца,
Защитник твой –

Господь на небесах».
 
Обратимся к книге Судей 6 гл. 
Все мы слышали о Гедеоне. Он был фермером, 

выращивал пшеницу. 
Он был земледельцем из Орфы. 
Мадианитяне захватили землю, людям пришлось 

прятаться в пещерах, чтобы избежать тирании 
захватчиков. Гедеон молол под дубом пшеницу, когда 
Господь явился ему, сказав: «Господь с тобою, муж 
сильный!» 

Муж сильный? Он не считал себя таковым. Он был 
самым младшим ребенком в бедной семье. Но ангел 
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Господень настоял: «иди с этою силою твоею и спаси 
Израиля от руки Мадианитян; Я посылаю тебя».               
Стих 14. 

В 16-м стихе Бог сказал: «Я БУДУ С ТОБОЮ…» 
Что сделал Гедеон? Он разрушил жертвенник Ваалу, 

построил жертвенник Богу Авраама, Исаака, Иакова. 
Хорошее начало! 

Когда люди начали собираться против него, чтобы 
наказать за разрушение жертвенника, Библия говорит, 
что «Дух Господень объял Гедеона; он вострубил 
трубою, и созвано было племя Авиезерово идти за 
ним».  Какое зрелище!

Неисчислимое количество Амаликитян и Мадианитян, 
и детей Востока собрались в долине Изреельской. 

А в ополчении Гедеона были земледельцы c вилами 
и мечами, перекованными из серпов. 

И вот Бог сказал Гедеону, что у него слишком много 
людей, чтобы он отпустил воинов, которые боятся.         
20 000 отправились домой!

10 000 осталось. Бог сказал, что их все равно много. 
9 700 были отпущены домой. Осталось только 300. 

300 человек против могущественной вооруженной 
армии Мадианитян и их союзников.  

Вы помните эту историю? 
Каждому воину Гедеон дал кувшин и факел и 

разделил их на 3 группы по 100 человек, затем они 
внезапно напали на врагов и изгнали Мадианитян из 
земли. 

Победило меньшинство, водимое Богом. Вот как Бог 
использует незначительных людей, чтобы совершать 
Свои чудеса!

Обратите внимание на отрывок из 1 Кор. 1:27–29: «но 
Бог избрал немудрое мира, чтобы посрамить мудрых, и 
немощное мира избрал Бог, чтобы посрамить сильное; 
и незнатное мира и уничиженное и ничего не значащее 
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избрал Бог, чтобы упразднить значащее, – для того, 
чтобы никакая плоть не хвалилась пред Богом».

ЧТОБЫ НИКАКАЯ ПЛОТЬ НЕ ХВАЛИЛАСЬ ПРЕД БОГОМ. 
У Иисуса было 12 учеников. Один засомневался в 

Нем, один отрекся от Него, один продал Его врагам, а в 
критический момент все оставили Его и бежали… и лишь 
группа рыбаков и сборщиков податей, наполненная 
Духом Святым, перевернула мир.

Савл и его миссионерская группа были жалким 
зрелищем в глазах Цезаря. НО они вторглись в 
могущественную гордую и помпезную Римскую 
Империю, несмотря на то, что Павел был обезглавлен. 
Евангелие распространялось по всей Империи и 
ежедневно спасало людей.

Даниил был узником войны, переселенцем, 
вынужденным жить среди язычников. Он никоим 
образом не сравнился бы с силами легионов Валтасара... 
НО Даниил был Божьим человеком. И Бог Даниила 
взвесил Валтасара на весах и нашел его легким.

Нас впечатляют опросы общественного мнения. 
Политики, учителя, ведущие хотят видеть толпы 

последователей. 
Но Бог не желает толпы, Он выбирает меньшинство. 

Он хочет дать Царство ИМ. 
Знали ли Вы, что толпа всегда ошибается? Не стоит 

рассчитывать на нее. Она всегда не права! Толпа 
ошиблась во дни Ноя, Авраама, Даниила, Иисуса, 
когда кричала: «Распни Его! Мы не хотим, чтобы Он 
царствовал над нами». 

Дитрих Бонхоффер был повешен Гитлером в 
флоссербергской тюрьме. Но Бонхоффер был прав, а 
третий рейх ошибся. 

Что я хочу сказать сегодня: неважно, как много или 
как мало людей соглашаются с нами. Бог действует 
через малое, через людей, которые знают Бога, людей, 
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которые не пляшут под дудку врага, людей, которые 
не спрашивают, что популярно. Они спрашивают, ЧТО 
ЕСТЬ ВОЛЯ БОЖЬЯ. 

Когда Вы смотрите на сегодняшний мир, на 
влиятельных людей в обществе, на количество голосов 
за казино, права гомосексуалистов, разводы без 
причины, на конференции в церквях, где обсуждают 
вопрос: верить Библии или нет… Вам может показаться, 
что Бог больше не руководит делами человека. 

Но это не так! 
«Царство мира соделалось царством Господа нашего 

и Христа Его, и будет царствовать во веки веков». 
Откровение 11:15. 1 Кор. 15:24 говорит: «А затем конец, 
когда Он предаст Царство Богу и Отцу, когда упразднит 
всякое начальство и всякую власть, и силу».

Вы чувствуете, что толпа безбожников побеждает? 
Искушаетесь сдаться? 
У меня есть для Вас хорошие новости! 
Последнее слово за Богом.
Не переживайте о том, сколько голосов против Вас. 

«Если Бог за нас, кто против нас?» 
В конце времен исход один. Однажды все цари, 

великие и богатые люди спрячутся в горах и рвах, 
согласно Откр. 6:16, и скажут горам и камням: «падите 
на нас и сокройте нас от лица Сидящего на престоле и 
от гнева Агнца». 

Когда настанет этот день… 
Вы будете рады, что избрали быть частью 

меньшинства, водимого Богом.
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                                                                      Глава 7

Руфь: романтика и искупление

Маленькая книга Руфь из Ветхого Завета признана 
самой красивой историей, когда-либо написанной. 
Проповедники в прошлом называли ее «романтической 
историей об искуплении». 

Всего 85 стихов, которые можно прочитать за 10 
минут. 

Если Вам нравятся романтические истории, то Вам 
понравится Руфь. 

Если Вам нравятся истории о золушках, в Руфи это 
тоже есть. 

Но, более того, это история о том, как Бог построил 
мост для пришествия Христа в мир, чтобы искупить нас. 

В то время, около 1000 г. до н. э, во времена 
Гедеона, Самсона, когда правили судьи, в Вифлееме 
настал голод. Он был настолько суровым, что Елимелех 
решил переселиться в Моав со своей женой Ноеминью и 
сыновьями, Махлоном и Хилеоном.  Это старая история, 
которую мир слышал много раз, о том, как людям 
приходится оставлять свои дома в поисках хлеба. 

Елимелех был из колена Иудина. Почему он не 
доверился Богу в обеспечении хлебом? Он переселился 
в Моав во времена испытания. Его вера пошатнулась! 

Я видел, как многие Божьи люди делают то же 
самое. Вместо того, чтобы оставаться в воле Божьей 
и довериться Богу в том, что Он позаботится, они шли 
на компромисс, переселялись от воли Божьей и шли в 
Моав. 

Эта земля была проклятой. 
Пс. 59:10 Бог называет ее «умывальной чашей». 
Когда люди перестают ходить в Церковь, молиться, 

когда они думают улучшить условия жизни, идя на 
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компромисс с этим миром, цена всегда огромна. 
Во время испытаний Вы можете остаться и довериться 

Богу, или переселиться в Моав, дом отступников! 
Елимелех переселился в Моав. Там не было престола 

Божьего, места для поклонения. Его сыновья росли, 
дружили с язычниками, встречались с девушками, 
которые не знали Бога. 

Елимелех – это пример отступника. Думая, что он все 
упростит, он пожинает плоды своего неповиновения 
Богу. 

В Моаве он заболевает и умирает. Его сыновья Махлон 
и Хилеон женятся на язычницах. Затем и они умирают. 
Ноеминь становится вдовой, потерявшей мужа и двоих 
сыновей. Она в чужой стране, далеко от дома и семьи. 

Она слышит, что в Израиле появился хлеб, поэтому 
решает вернуться назад в Вифлеем.  Она рассказывает 
о своих планах невесткам – Руфи и Орфе – которые 
говорят, что они пойдут с ней. Орфа в итоге решает 
остаться в Моаве.

Но Руфь говорит: «Не принуждай меня оставить тебя 
и возвратиться от тебя; но куда ты пойдешь, туда и я 
пойду, и где ты жить будешь, там и я буду жить; народ 
твой будет моим народом, и твой Бог – моим Богом».

Ноеминь была доброй прекрасной женщиной. Она 
была самой хорошей свекровью в мире. 

Ноеминь и чужестранка Руфь вместе идут в Вифлеем. 
Их встречают старые друзья. Но это горькая встреча. 
«Я вышла с чем-то, а вернулась ни с чем», – говорит 
Ноеминь. 

Было время жатвы. По закону страны во время сбора 
урожая нужно было оставлять колоски для бедных.   И 
тут история становится интересной. 

Руфь предлагает пойти на поля. Она все еще 
молода и привлекательна. Она понравилась богатому 
землевладельцу Воозу. Он самый завидный жених в 
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Вифлееме, и, более того, родственник покойного мужа 
Руфи. 

Разве не удивительно, как Бог выстраивает события 
в наших жизнях? Бог руководит нашими судьбами. 

Вам нужно прочитать книгу Руфь и увидеть, как 
разворачивается история любви, как чужестранка из 
проклятой земли становится невестой Вооза, богатого 
землевладельца. 

Вооз выплачивает все долги Елимелеха. Он впускает 
Руфь в свое сердце и дом. У них рождается сын 
Овид. Затем, через некоторое время, появляется внук 
Иессей. Затем рождается правнук ДАВИД, которого в 
дальнейшем помазывают на царя. Проходят века, и в 
том же городе Вифлееме, в хлеву, одной святой ночью 
рождается наследник Давида, Спаситель, КОТОРЫЙ 
ЕСТЬ ХРИСТОС ГОСПОДЬ. 

Если Вы знаете Библию, Вам понравится история 
золушки тех времен, которая стала невестой принца. 
Все муки и бедность превратились в богатство и честь, 
и, БОЛЕЕ ТОГО, Вы удивитесь любви и заботе Бога.  

Когда апостол Павел цитировал Ветхий завет, он 
сказал: «Все это происходило с ними, как образы; а 
описано в наставление нам, достигшим последних 
веков».

Позвольте мне показать Вам богатую прообразами, 
маленькую книгу Руфи. 

1. Елимелех учит нас плате за отступничество.
2. Махлон и Хилеон – это семьи, потерянные из-за 

компромисса.
3. Ноеминь – это жена, не потерявшая веру, 

несмотря на трудности и трагедии.
4. Орфа – это человек, который откажется платить 

цену ученичества. 
5. Руфь – чужестранка, принятая в Божью семью 

и наслаждающаяся благословениями Божественной 
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благодати.
6. Вооз – это прообраз Христа.  Он оплачивает долги, 

проявляет безмерную любовь и милосердие. 
Конечно, мы все Руфи, моавитяне.
Мы были детьми гнева. НО БОГ возлюбил нас Своей 

огромной Любовью, посадил нас за Свой праздничный 
стол, и знамя Его над нами – Любовь. 

Есть красивый Евангельский псалом, который 
прекрасно подходит под историю Руфи: 

«Из тьмы страданья, плена грехов
К Тебе, Господь, к Тебе иду!
В радость небес, под вечный покров
К Тебе, Господь, иду!
От ран, болезни – к силе Твоей!
От бед, нужды – К Твоей полноте;
От уз, оков – к свободе Твоей,
К Тебе, Господь, иду!
От униженья, власти грехов –
К Тебе, Господь, к Тебе иду!
К царству спасенных, к кладу даров,
К Тебе, Господь, иду!
Снимется скорбь Твоею рукой,
Сменятся слезы вечной хвалой,
В сердце настанет мир и покой:
К Тебе, Господь, иду!»

Вооз смог оплатить все долги Руфи, одел ее в 
величественные одежды, спас от бедности беженства. 

Иисус, наш Небесный Вооз, одевает нас в одежды 
праведности, берет нас к Себе, как Невесту. 

Аллилуйя! Какой чудный Спаситель!
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                                                                      Глава 8

Давид: когда оправдания исчерпаны

Давид был величайшим царем в истории Иерусалима. 
Воином. Лидером над мужчинами. Псалмопевцем. 
Человеком по сердцу Бога. 

Он начал с того, что был пастухом на Вифлеемских 
полях. Самуил помазал его на царя, к удивлению всей его 
семьи, когда Саул оставил Бога, и Дух Святой покинул 
его. Под руководством Давида Израиль процветал и 
достиг невероятных размеров. 

Все знают историю победы Давида над Голиафом и 
историю поражения Давида из-за Вирсавии.  

Вирсавия была женой Урии, могущественного 
человека, одного из самый доверенных генералов 
Давида. Урия и Вирсавия жили недалеко от дворца 
Давида. Вирсавия была очень красивой. 

Я не буду тратить время на пересказ этой истории. 
Библия говорит, что Вирсавия принимала ванну на 
крыше своего дома на виду у всего дворца, на глазах 
царя Давида. Ее муж был на поле битвы. Я думаю, 
она нисколько не удивилась, когда посланники царя 
постучали в ее дверь и сказали, что царь Давид желает 
видеть ее в своих царских чертогах. Вирсавия приняла 
приглашение. И в ту ночь Давид и Вирсавия согрешили 
против Бога, совести и супругов. 

Кто виноват? 
Давид, который превознес себя выше Закона Божьего? 
Вирсавия, которая выставила напоказ свои женские 

прелести? 
Посланники, которые стали соучастниками этого 

прелюбодеяния? 
ИЛИ они стали жертвами человеческой плоти? 
Кто-то может сказать, что Давид и Вирсавия были 
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несчастливы в браке, кто-то винит Бога в том, что 
люди способны испытывать такое сильное физическое 
влечение. 

Если Вам известно о человеческой плоти хоть что-
то, то у Вас не возникло сомнения в том, что и Давид, 
и Вирсавия все обдумали, посчитали это страстью на 
одну ночь и вели себя как ни в чем не бывало, ходили 
с высоко поднятыми головами, не раскаиваясь перед 
Богом или кем бы то ни было. 

С посланников была взята клятва о неразглашении 
тайны. Но через 6 недель Вирсавия послала записку 
царю Давиду, что она ждет ребенка. Ничего нельзя 
было изменить. Не было врача Моргансалера, чтобы 
сделать аборт. Давид пытался замести следы. Урия 
погиб в битве. Воинам был отдан приказ оставить его 
на поле сражения один на один с врагами. 

Какой низкий поступок… 
Прелюбодеяние, попытки сокрыть содеянное, 

убийство, подстроенное под несчастный случай на 
поле битвы. Я думаю, Урию нужно наградить крестом 
Виктории посмертно.  

И знаете что? Все это время Давид ходил в Церковь, 
пел свои псалмы, успокаивал свою совесть, убеждая 
себя в том, что он всего лишь человек, жертва 
неподвластных ему обстоятельств. Во всем виновата 
Вирсавия. Кроме того, никто не совершенен. ОН – ЦАРЬ, 
и люди обязаны ему… 

Поэтому Давид спал по ночам спокойно. Он старался 
оставить прошлое позади и весьма преуспел. Он даже 
женился на молодой вдове Урии, окружил ее утешением 
и роскошью. Как мило с его стороны, проявить такое 
сострадание вдове войны! 

Вы когда-нибудь пытались оправдать свой поступок, 
в глубине души понимая, что он неправильный… 
порочный… просто ужасный?
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Вместо того, чтобы выйти из тени и покаяться, 
признаться во грехе, Вы продолжали прикрываться и 
обвинять всех, но только не себя. В конце концов…  все 
так поступают. 

«Я ничем не хуже других, верно?»
Во время сбора пожертвований Вы кладете на одну 

купюру больше и продолжаете жить. 
В КОНЦЕ КОНЦОВ, ВЫ ЖЕ ПРОСТО ЧЕЛОВЕК. 
Давид убаюкал свою совесть, НО только до прихода 

во дворец пастора по имени Нафан. 
Вы можете прочитать о нем в 2 Цар. 12 гл. Он 

спрашивает совета царя. 
У богатого человека было много овец, рядом с ним 

жил бедный человек, у которого была только одна овца. 
Когда богач захотел накормить своих гостей, он украл у 
бедного соседа его единственную овцу, убил ее и подал 
на праздничный стол. 

Во время рассказа Нафана царь Давид выходит из 
себя. 

Богач – вор, преступник. «Он должен оплатить 
вчетверо!», – горячится Давид. 

В тот момент Нафан указывает пальцем на царя 
Давида и говорит: «Ты – тот человек». 

Давид мог бы вызвать охрану и приказать отрубить 
Нафану голову. 

Но он не сделал этого.
По его щекам начали бежать слезы, он взмолился 

так, как не молился никогда. Его молитва записана в 
Пс. 50.

«Помилуй меня, Боже, по великой милости Твоей, и 
по множеству щедрот Твоих изгладь беззакония мои. 
Многократно омой меня от беззакония моего, и от греха 
моего очисти меня, ибо беззакония мои я сознаю, и грех 
мой всегда предо мною. Тебе, Тебе единому согрешил 
я и лукавое пред очами Твоими сделал. Сердце чистое 
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сотвори во мне, Боже, и дух правый обнови внутри 
меня. Возврати мне радость спасения Твоего».

Это идеальная молитва, когда у Вас не осталось 
оправданий, когда Вы устали скрываться, убеждать 
себя, что все хорошо. 

Да, все согрешили и лишены славы Божьей. Нет 
праведного ни одного. Неважно, нарушили ли мы одну 
заповедь или несколько, мы все равно согрешили и 
лишились славы Божьей. 

Выход один – признать свою вину и рассказать Богу 
правду. 

«Тебе, Тебе единому согрешил я», – взывал Давид. 
Омой меня, прости меня, очисти меня, обнови меня. 
Прежде чем я закончу, хочу подчеркнуть смелость 

Нафана. Он был слишком прямолинейным, чтобы 
подлизываться к богатым и влиятельным в его пастве. 
Позвольте мне также подчеркнуть смирение Давида.

 НО БОЛЕЕ ВСЕГО в этой истории я хочу подчеркнуть 
удивительную Благодать Божью. 

Я надеюсь, Вам знаком Ис. 1:18: «Тогда придите – 
и рассудим, говорит Господь. Если будут грехи ваши, 
как багряное, – как снег убелю; если будут красны, как 
пурпур, – как волну убелю». 

И 1 Ин. 1:9: «Если исповедуем грехи наши, то Он, 
будучи верен и праведен, простит нам грехи наши и 
очистит нас от всякой неправды». 

«И Кровь Иисуса Христа, Сына Его, очищает нас от 
всякого греха». 1 Ин. 1:7. 
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                                                                       Глава 9

Даниил: четвертый человек в печи

В Библии много чудесных историй. Одна из них – как 
наш Бог освободил друзей Даниила от раскаленной 
печи Навуходоносора. Она записана в книге Даниила 
3 гл. 

Навуходоносор был самым влиятельным 
человеком. Его столица была в Вавилоне, его империя 
распространялась по всему известному тогда миру. Он 
интересен нам потому, что завоевал Иерусалим в 586 г. 
до н.э., переселил мужчин в Вавилон и подготовил их 
к службе. 

На страницах книги Даниила мы встречаемся с 
четырьмя молодыми людьми: Даниил, Сидрах, Мисах, 
Авденаго. Они были талантливы. У каждого была такая 
сильная любовь к Богу, что мы приходим в изумление. 

Как у всех могущественных лидеров, у Навуходоносора 
был комплекс бога. Он не просто хотел править миром, 
он хотел, чтобы все поклонялись ему. 

Поэтому он построил свой золотой истукан –                        
30 метров в высоту и 3 метра в ширину. 

Наступил тот день, когда все были собраны в 
долине для демонстрации преданности Императору-
богу. Под звуки музыкальных инструментов все 
поклонялись золотому истукану. Отказавшихся бросали 
в раскаленную печь живыми. 

Я не знаю почему, но в тот день Даниила там не было. 
Вне сомнения, он был по делам где-то в другом месте 
империи.  

Сидраху, Мисаху и Авденаго повезло меньше. 
Они слышали звуки музыкальных инструментов, 

видели, как толпы людей припадали к земле, 
кланяясь изображению царя. Но эти молодые люди 
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не пошевелились… ОНИ СТОЯЛИ ПРЯМО… С ВЫСОКО 
ПОДНЯТЫМИ ГОЛОВАМИ. 

Они поклонялись Богу Небес и не могли преклониться 
перед золотым истуканом. 

Три героя, отказавшиеся следовать за толпой. Они 
были в Вавилоне, но отказались поступать так, как 
было принято в Вавилоне. Они не пошли на компромисс 
с миром. 

В сердцах они помнили слова: «Господу Богу одному 
поклоняйся, и ЕМУ ОДНОМУ служи». 

Они не могли предать Бога. 
Разумеется, их вызвали к царю. Он дал им еще один 

шанс. Возможно, они не правильно поняли. НО ОНИ 
ОТВЕТИЛИ: «да будет известно тебе, царь, что мы 
богам твоим служить не будем и золотому истукану, 
которого ты поставил, не поклонимся». Они были 
непоколебимы. 

В ярости Навуходоносор приказывает бросить их 
в раскаленную печь, нагретую в 7 раз сильнее. Их 
связывают и бросают в огонь. 

Конец истории?
Нет, огонь сжег только тех, кто их бросил. Они же 

стояли посреди огня и даже не чувствовали его. Их 
одежда не горела. 

И ВОТ УДИВИТЕЛЬНОЕ ЧУДО… Царь всматривается 
в огонь и видит не 3, а 4 человека, «и вид четвертого 
подобен сыну Божию».

Огонь потушили.
Они были абсолютно невредимы, даже не пахли 

дымом. 
Сказки Изопа? Гримма? Хроники Нарнии? Алиса в 

стране чудес? Нет! Чудо, указывающее на Бога Небес 
и Земли! 

Когда я был маленьким и впервые услышал историю 
Сидраха, Мисаха и Авденаго, я усвоил очевидный урок. 
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НАШ БОГ МОГУЩЕСТВЕН, ОН ТВОРИТ ЧУДЕСА. 
Я изумлялся смелости эти молодых людей, которые 

не преклонились и не сгорели. 
Я ХОТЕЛ БЫТЬ ПОХОЖИМ НА НИХ, ПОВИНОВАТЬСЯ 

БОГУ, А НЕ СЛЕДОВАТЬ ЗА ТОЛПОЙ. 
Много лет прошло с тех пор, как я первый раз 

услышал эту историю. Я видел, как многие люди 
получали освобождение от боли и страданий, но также 
я видел, как много людей его не получили. Я знал тех, 
кто встал с одра смерти, но я также плакал на похоронах 
у многих. 

Некоторые из самых богобоязненных людей, которых 
я знал, погибли в результате аварий, умерли в скорой, 
погибли на охоте и даже были убиты ударами молнии.

Я задавался вопросом: «ГДЕ БЫЛ БОГ, КОГДА ОНИ 
НУЖДАЛИСЬ В НЕМ?» 

Было ли освобождение трех евреев всего лишь 
редким исключением? 

Написана ли эта история, чтобы дать нам ложную 
надежду и доказать, что у Бога есть любимчики, и Он 
проявляет силу произвольно? 

Я пришел к заключению, что история с огненной 
печью касается каждого из нас. И ключевая фигура в 
ней – это четвертый Человек, подобный Сыну Божьему. 

Четвертый Человек – это Иисус Христос, Славный 
Сын Божий, Который сказал: «Се Я с вами до скончания 
века». 

Его обещания полны благ. 
«Будешь ли переходить через воды, Я с тобою, – 

через реки ли, они не потопят тебя; пойдешь ли через 
огонь, не обожжешься, и пламя не опалит тебя». Бог 
не всегда оберегает нас от огня, но Он проходит через 
огонь вместе с нами. ВСЕГДА! 

Верующие заболевают раком, становятся банкротами, 
у них случают инфаркты и инсульты, они умирают на 
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дорогах. 
РАЗУМЕЕТСЯ… Христианство вовсе не гарантирует 

безоблачную жизнь. 
Иисус сказал: «В мире будете иметь скорбь». 
Дорогой друг, пожалуйста, не злитесь на Бога, когда 

в Вашей жизни вдруг разразится дождь, не думайте, 
что Он допустил ошибку. 

«Наш Бог силен спасти нас», – говорили смелые 
евреи, – «Но даже если Он не сделает этого, мы все 
равно не преклонимся». 

Да, Бог СИЛЕН избавить. Нет никаких сомнений. 
Конечно, Он силен. Он – Бог. 

Но иногда Он этого не делает! 
Однако есть то, что Он делает ВСЕГДА. ОН ВСЕГДА 

СТУПАЕТ В ОГОНЬ ВМЕСТЕ С ВАМИ.
Четвертый всегда идет вместе с Вами. ВМЕСТЕ С 

ВАМИ! 
В жизни, смерти, испытании, победе, боли, достатке. 
Всякий день, всякую ночь, всякое испытание, в 

радости и горе. ОН БУДЕТ С ВАМИ, постоянно. Он 
пройдет с Вами долиной смертной тени. 

ОН ВСЕГДА БУДЕТ ИДТИ РЯДОМ С ВАМИ. 

«МНЕ НУЖЕН СПАСИТЕЛЬ, ибо я не смею идти один. 
Я должен чувствовать Его присутствие, Его руку, 

направляющую меня. 
Тогда моя душа не убоится, подчинившись Его воле. 
И я последую за Ним, не проронив ни слова».
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                                                                    Глава 10

Взвешенный на весах Божьих 

Все мы знакомы с Библейской историей, 
повествующей о том, как царь Валтасар устроил пир 
для тысячи подданных и их супруг под самым носом 
мадианской армии, которая месяцами осаждала город. 

Целью пира было поднять дух людей, которые 
столько времени жили бок о бок с врагами. 

Это происходило в 539 г. до н.э. 
Набонид сделал своего сына Валтасара соправителем. 

Сын правил, когда отец со своей армией отправлялся 
защищать границы. 

Вавилон был огромным городом, окруженным 
стеной, и располагался на берегу реки Евфрат. Он мог 
выдержать годы осады, потому что в пределах его стен 
простирались поля и фруктовые сады, а воды Евфрата 
могли утолить жажду. 

Гордый город, наполненный храмами и дворцами. 
Средоточие роскоши и культуры. 
45 лет назад Навуходоносор разрушил Иерусалим 

и забрал все его богатство и граждан. Среди добычи 
были и священные сосуды из Храма, построенного 
Соломоном… сосуды, предназначенные служить Богу 
Авраама. 

Валтасар поднимает тосты во имя Халдейского бога. 
Время идет. Пир в разгаре. 
Вино течет рекой. 
Вскоре пир превращается в оргию.
Вы можете представить себе атмосферу: музыка 

гипнотизирует веселящихся, а выпивка уничтожает все 
запреты. 

Валтасар продолжает пить, и тут в его одурманенную 
алкоголем голову приходит «блестящая» идея: он 
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принесет священные сосуды из иудейского Храма и 
будет пить из них в честь своего бога, и насмеется над 
Богом Израиля. 

Это был вызов.
Показное презрение.
Валтасар знал о трех евреях, оставшихся в огненной 

печи целыми и невредимыми благодаря Божьей силе. 
Он знал, что во времена Навуходоносора, Бог 

Даниила был САМЫМ ВЫСОКИМ БОГОМ. 
Валтасар был пьян, он жаждал удивить толпу. Люди 

часто совершают глупости в попытке впечатлить других. 
Он начинает пить из золотой чаши, посвященной Богу 
Небес. Едва чаша коснулась его губ, им завладел 
ужас.  

ПРИЗРАЧНАЯ РУКА ПИСАЛА НА ИЗВЕСТИ СТЕНЫ. 
У него задрожали колени, он побледнел, руки 

заледенели… Чаша со всем ее содержимым упала на 
пол. 

МЕНЕ, МЕНЕ, ТЕКЕЛ, УПАРСИН...
Чтобы узнать значение этих слов, послали за 

Даниилом.
«Вот и значение слов: мене — исчислил Бог царство 

твое и положил конец ему; Текел — ты взвешен на весах 
и найден очень легким; Перес — разделено царство 
твое и дано Мидянам и Персам».

Валтасар перешел все границы. Своим презрением 
он исчерпал Божье терпение. В ту ночь в город вошли 
захватчики и убили Валтасара. 

Я говорю все это, чтобы напомнить Вам о самой 
удивительной Библейской истории и показать ее 
применение в современном мире. 

Кто-то сказал, что по дороге в вечность каждый 
человек будет взвешен на Божьих весах. 

Мы видели весы для транспорта на трассах. Они 
сделаны для того, чтобы обнаружить незаконные грузы, 
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и чтобы водители не превышали весовые ограничения. 
Валтасар был взвешен на Божьих весах.  
Он пренебрег Божьими ограничениями. 
Он не соблюдал правил на пути. 
Валтасар делал то, что сегодня делают тысячи людей. 
Древняя история, свежая, как завтрашняя газета. 
Параллели очевидны: 
1. Валтасар был окружен врагами. Как и мы. 
2. Он надеялся на городские стены и защиту 

лжебога. Как и мы.  
3. Он знал о Боге Небес, но пренебрег Им. Как и 

мы.  
4. Он взял священные сосуды и надругался над 

ними, чтобы потешить собственную гордость. Как и мы.
5. Он исчерпал Божье терпение. 
Бог взвесил его на весах Небесных и нашел его 

легким! Он был легким, как солома, и Божьи ветры 
сдули его. 

Перед нами два вопроса: 
Вопрос 1: Если Бог взвешивает нас, каков должен 

быть результат? 
Ответ: У нас должны быть: 
– Вера, без которой невозможно угодить Богу.
– Святость, без которой никто не увидит Бога. 
– Рождение свыше… Иисус сказал: «Тебе надобно 

родиться свыше».
– Открытая исповедь Христа: «Устами исповедуют по 

спасению».
– Покаяние: «Если не покаетесь, погибнете».
Вопрос 2: Что может сделать нас легкими? 
Ответ:  
– Гордость. Она такой же грех, как волшебство.
– Жизнь в наслаждении: «А сластолюбивая заживо 

умерла».
– Пренебрежение Богом: «Как мы избежим, 
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вознерадев о толиком спасении?»
– Злое сердце, полное неверия. Игра в дурака, 

пытающегося убедить себя, что Бога нет. 
Каждый из нас должен быть взвешен на Божьих весах 

на пути в вечность. Боже, упаси, чтобы Вы услышали 
те же слова, что и Валтасар: «Ты взвешен и найден 
легким». 

Вы когда-нибудь задавались вопросом, почему 
Валтасар испугался руки, пишущей на стене царского 
чертога? 

Почему он не подумал, что это его бог проявляет 
свое благоволение в его честь? 

Ответ заключается в том, что глубоко в своем сердце 
Валтасар знал, что поступает неправильно. 

Его совесть, как и совесть каждого из нас… ЕГО 
СОВЕСТЬ ОТВЕЧАЛА ПЕРЕД БОГОМ НЕБЕС. 

Как бы мы ни увиливали, как бы ни пытались 
оправдаться… все мы знаем так же хорошо, как знал 
Валтасар, что нет иного Бога, кроме БОГА ИЕГОВЫ. 

Когда пришла расплата, он знал, что ему приходится 
отвечать перед Истинным и Живым Богом.

ЭТО ТОТ САМЫЙ БОГ. 
БОГ, КОТОРЫЙ СОТВОРИЛ НЕБЕСА И ЗЕМЛЮ. 
БОГ И ОТЕЦ НАШЕГО ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА. 
БОГ БИБЛИИ. 
БОГ, КОТОРЫЙ ОТДАЛ СВОЕГО СЫНА, ЧТОБЫ СПАСТИ 

НАС. 
Бог, Которому однажды мы дадим отчет. 
А что сейчас? 
Сейчас наступило время искать Господа, пока Его 

можно найти. 
Исповедуй Его ПРЯМО СЕЙЧАС. 
Кто будет исповедовать Его перед людьми, того и Он 

исповедует перед святыми ангелами. ВЕЧНО. 
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Глава 11

Есфирь: не для такого ли времени?

Когда Вы смотрите на мир, в котором Вы живете, Вы 
видите мир удивительного технологического прогресса, 
но в то же время мир преступности, голода, войны, 
болезней, где каждый день случается новый кризис, 
где становится понятно, что человек не способен 
справиться в одиночку. Где он «издыхает от страха и 
ожидания бедствий, грядущих на вселенную»…

Вы можете отреагировать следующим образом. 
Поддаться давлению и отчаянию. 
ИЛИ порадоваться, что живете в такое время, когда 

Вы так нужны для того, чтобы идти и рассказывать 
всем, что Иисус Христос – Господь, и Его Царство 
совсем близко. 

Все говорят, что мы живем в трудные времена. 
Но мы также живем во времена славных вызовов и 
возможностей. 

Библия говорит нам, что однажды ученики спросили 
Иисуса о признаках Его пришествия и окончании времен 
– Мф. 24, Лк. 21. 

Он говорил обо всем, что происходит сегодня: 
– отступление от веры,
– международные конфликты, 
– природные катаклизмы,
– нарушение закона и порядка,
– беспредельное беззаконие, 
– падение нравственности,
– массовый страх,
– повторение дней Ноя.
Одним словом – СТРАШНЫЕ УГНЕТАЮЩИЕ СОБЫТИЯ!
На них Иисус призывал нас отвечать рвением и 

радостью, а не отчаянием. Он сказал: «Когда же начнет 
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это сбываться, тогда восклонитесь и поднимите головы 
ваши, ПОТОМУ ЧТО ПРИБЛИЖАЕТСЯ ИЗБАВЛЕНИЕ 
ВАШЕ». Лк. 21:28 

Как Вы реагируете на сегодняшний мир? Радостью 
или печалью? 

Говорите ли Вы: «Я рад, что живу в такое время»?
Или же Вы восклицаете: «В какое ужасное время мы 

живем!»
Это правда.
Если у Вас есть свет, Вы нужны, чтобы светить в 

темноте, что вокруг. 
Если у Вас есть утешение, Вы нужны, чтобы утешить 

тех, кто в отчаянии. 
Сегодня мы рассуждаем над небольшой книгой 

Есфирь. Позвольте мне описать положение дел в 
тогдашнем мире. Тогда Артаксеркс был влиятельной 
фигурой (485-465 г. до н.э.). Он был бессменным 
правителем 127 провинций от Индии до Эфиопии. 
Его дворец располагался в городе Сузы, в Персии, 
в нынешнем Иране. Его армии патрулировали всю 
землю. Богатства мира обогащали его капитал. Это был 
мир, в котором рабство и жестокость соседствовали 
с величественной архитектурой, инженерией и 
культурой. 

Книга Есфири содержит 167 стихов. Вы можете 
прочесть ее за 15 минут. 

Тысячи евреев были взяты в плен и переселены в 
586 г. до н.э. Навуходоносором. Они скитались по 
всему миру. 

Как Гитлер считал евреев своими врагами, так и Аман, 
советник царя, ненавидел евреев лютой ненавистью. 
Он задумал уничтожить их. Даже назначил дату. 

Все усложняется, когда царь устает от царицы Астинь, 
разводится с ней и устраивает конкурс красоты, чтобы 
выбрать будущую царицу. 
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Побеждает прекрасная еврейская девушка Есфирь 
(Гадасса). 

Вот это ситуация… 
Есфирь – царица, но никто не знает, что она еврейка. 

Ее народ в двух шагах от геноцида. Влиятельные люди 
высказываются в поддержку уничтожения этого народа.

Это старая, старая история, которая повторяется из 
века в век. 

Есфирь может промолчать, наслаждаясь своим 
положением и безопасностью в стенах дворца… или 
может поднять этот вопрос, стать голосом Бога, и, 
возможно, спасительницей своего народа. 

Ее дядя Мардохей задает ей вопрос: «И кто знает, 
не для такого ли времени ты и достигла достоинства 
царского?» 

Мардохей полагал, что Бог ставит людей на такие 
места, где они могут исполнить Его добрый замысел. 
Он верил в верховную власть Бога. Он верил, что Бог 
действует в этом мире, и что человек предполагает, а 
Бог располагает.

Он верил, что Бог сделал Есфирь царицей, потому 
что ОН хотел использовать ее для благословения мира. 

У Есфири был выбор. Она могла согласиться или 
отказаться. ПЕРЕД НАМИ ТОЖЕ СТОИТ ТАКОЙ ВЫБОР.  

Хорошие новости в том, что Есфирь не испугалась. 
Она позволила Богу использовать ее. Она сказала: «Я 
пойду к царю. Если погибну, погибну». 

Мне говорили, что китайское слово «кризис» состоит 
из 2 иероглифов. Один означает ОПАСНОСТЬ, другой – 
ВОЗМОЖНОСТЬ. 

Я хочу Вам сказать, что каждого Бог поместил именно 
туда, где он нужен, чтобы изменить ситуацию.

Не только царица Есфирь, но и каждый из нас 
ПРИШЕЛ В ЦАРСТВО ДЛЯ «ТАКОГО» ВРЕМЕНИ.  

Мы здесь не случайно. 
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Апостол Павел сказал, что Бог отделил его от чрева 
матери, чтобы открыть ХРИСТА в нем. 

Джон Уэсли сказал: «Я вечен до тех пор, пока мой 
труд не окончен».

Иисус сказал: «Как послал Меня Отец, так и Я посылаю 
Вас».

Мы с Вами здесь по Божественному изволению. 
Бог избрал Вас быть Его свидетелем прежде создания 

мира. 
Он назвал Вас по имени.  
У Него есть для Вас путь, задание, свидетельство, 

венец. 
Я повторяю: Вы не жертва слепой судьбы! 
Вы созданы Богом.  
Вы искуплены безмерной ценой. 
Вам были даны Божественный дары для исполнения 

замысла. 
«Так да светит свет ваш пред людьми, чтобы они 

видели ваши добрые дела и прославляли Отца вашего 
Небесного».

Прошу Вас, ни на секунду не усомнитесь, не верьте, 
что ВЫ – случайность, что Ваша жизнь, равно как и 
смерть, не имеет никакого значения.  

Вы – Божий голос, Вы – Его руки, Бог посчитал Вас 
достойным «такого» времени.  

Что может сделать один человек, чтобы изменить 
мир? 

1. Вы можете молиться. По молитвам свершились 
многие дела, о которых мир мог только мечтать. 

2. Вы можете рассказать людям, что Иисус умер, 
чтобы спасти их. 

3. Вы можете укреплять руки Божьих служителей.
Один человек, оказавшийся в затруднительном 

положении, сказал мне однажды: «Не ожидай от меня 
ничего. Я ни на что не годен». 
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Это именно то, в чем дьявол жаждет Вас убедить.   
НО ЭТО ЛОЖЬ! 

Истина в том, что мы все пришли в царство для 
«такого» времени. 

Кто будет молиться за Вашу семью, если не Вы? 
Кто будет выступать за Библейские ценности, если 

не Вы? 
Кто будет хранить веру, однажды переданную 

святым?
Кто будет выступать против безбожия в церквях? 
Кто будет примером святости для молодежи? 
Кто будет поддерживать миссии? 
Кто будет защищать права нерожденных? 
Кто бросит вызов грязи в сегодняшних романах и 

фильмах? 
Кто напомнит миру, что мы все должны будем дать 

отчет перед Богом? 
Кто будет проводником Божьей любви и 

искупительной благодати? 

КТО, ЕСЛИ НЕ ВЫ?
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Глава 12

Исайя: кто пойдет для Нас?

В Ис. 6 гл. записан один из самых удивительных 
диалогов всех времен. На мой взгляд, диалоги 
представляют собой отдельный интерес.

Апостол Павел по дороге в Дамаск, Уэсли на Алдергей 
стрит, Сперджен в небольшой методисткой часовне 
снежной зимней ночью, Лютер на коленях на лестнице 
Санкта Скала в Риме, Джон Ньютон в терпящем бурю 
корабле для рабов, Никодим и Иисус в полночь…  

Исайя 6 гл. повествует о разговоре с Богом, моменте, 
меняющем жизнь и ход истории. 

Царь Озия, возможно, был дядей Исайи. Он был 
одним из лучших царей в истории Израиля. Он правил 
50 лет. Его трагический грех состоял в том, что он 
узурпировал священнический пост, и в результате в 
конце жизни был поражен проказой.

Когда царь Озия умер, молодой Исайя был раздавлен 
горем. 

Трон в Иерусалиме пустовал. 
Будущее виделось зыбким, казалось - вот-вот  

случится беда. 
Мир Исайи стремительно рушился. 
Именно тогда ему было ниспослано прозрение. 
Вот, что он говорит: «Видел я Господа, сидящего на 

престоле высоком и превознесенном, и края риз Его 
наполняли весь храм».

Как только Исайя был вынужден выйти из зоны 
комфорта, Бог смог завладеть его вниманием. 

Я не удивлен! 
Обращение к Богу чаще всего случается, когда мы 

измучены потерей, смертью, скорбью, болезнью, 
одиночеством, разрушенными мечтами или осознанием 
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собственной несостоятельности. 
Зачем мне Бог, когда светит солнце, и я окружен 

друзьями? Мир – это все, чего мы желаем, покуда его 
ДОСТАТОЧНО. 

Когда престол Озии опустел, мы начали искать 
другой престол, вечный. 

Так случилось с Исайей, и тысячами других. 
«В год смерти царя Озии видел я Господа, сидящего 

на престоле высоком и превознесенном, и края риз Его 
наполняли весь храм».

В год, когда разрушился мой брак; в год, когда я 
потерял работу; в год, когда умерла моя маленькая 
дочь; в год, когда мне поставили диагноз – рак… 

Исайя говорит: «Я ВИДЕЛ ГОСПОДА». 
Можете ли Вы сказать то же самое? 
Миллионы слышали о Боге, но сомневаются, 

существует ли Он на самом деле.
ВИДЕТЬ ГОСПОДА – это нечто иное… увидеть мельком 

Его и Его святость, вседержавность… не смыкая глаз 
созерцать Его красоту. 

ПОСЛЕ ЭТОЙ ВСТРЕЧИ ВЫ НЕ СМОЖЕТЕ БЫТЬ 
ПРЕЖНИМ.

Я хочу увидеть Бога, как видел Исайя. 
Исходя из опыта Исайи, мы можем сказать, что 

испытывает каждый человек, когда его духовные глаза 
открываются, и Бог становится НАСТОЯЩИМ. 

Исайя сказал: «Горе мне! погиб я! ибо я человек 
с нечистыми устами, и живу среди народа также с 
нечистыми устами, – и глаза мои видели Царя, Господа 
Саваофа». 

Внезапно он растерял всю свою гордость, 
самоуверенность, величие. 

Он стал эмоциональным. 
Его душа затрепетала. 
Обличение Духа Святого наполнило его. 
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Вы можете ходить в Церковь, заучивать стихи из 
Библии, петь в хоре, служить в совете, гордиться тем, 
что Вы такие же хорошие, как все. 

НО когда Вы взглянете в лицо Бога, как это сделал 
Исайя, все Ваше самодовольство внезапно покинет Вас. 

Евангельский мир в Америке говорит о Церкви, 
заботящейся о чувствительном человеке. Ничто в 
Церкви не должно вызывать у человека неловкость. 

ЭТО НЕ ТА РЕЛИГИЯ, КОТОРУЮ ИСПОВЕДОВАЛ 
ИСАЙЯ. 

Он почувствовал себя настолько неловко, что воззвал: 
«ГОРЕ МНЕ! Я погиб. Я человек с нечистыми устами!» 

Пожалуйста, запишите это. ВСЯКИЙ, КТО ЛИЧНО 
ВСТРЕЧАЕТСЯ С БОГОМ, ГОВОРИТ ТАКИЕ СЛОВА. Если 
Вы никогда не произносили подобных речей, я призываю 
Вас проверить себя, действительно ли Вы знаете Бога… 
или Вы просто религиозны?

Исайя исповедал свою греховность.
Никто не получает спасение без этого. 
Он молился молитвой, на которую Бог отвечает 

всегда.  
«Кто призовет имя Господа, спасется».
«Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен 

и праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от 
всякой НЕПРАВДЫ». 

Исайя описывает, что произошло с ним. Ангел взял 
уголь с алтаря и коснулся этим углем его губ, и сказал: 
«И беззаконие твое удалено от тебя, и грех твой 
очищен».

Исайя пережил такое событие! Он знал, что его грех 
был удален, душа очищена. 

Я повторяю: МЫ ВСЕ ДОЛЖНЫ ПЕРЕЖИТЬ ЭТО. 
Иисус сказал: «Если не родишься свыше, не можешь 

увидеть Царство Божье». 
Исайя был царских кровей. Одаренный и умный 
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человек. Гений. НО он нуждался в очищении. 
Старый гимн говорит: «Я был полон греха, а ты полон 

Истины и милосердия». 
Обличение во грехе приходит перед спасением, как 

весна – перед летом.  
По правде говоря, я убежден в том, что никто не 

получит спасение, пока от всей души не скажет, как 
Исайя: «Горе мне, я погиб, я человек с нечистыми 
устами». 

Заметили ли Вы, что случилось с Исайей в тот 
момент, когда Бог вложил в его душу уверенность, и 
он знал, что получил очищение от грехов? 

Внезапно он услышал голос Господа, говорящего: 
«Кого Мне послать? и кто пойдет для Нас?»

И Исайя сразу же ответил: «Вот я, пошли меня». 
Примиренный с Богом, он стремился примирить с 

Ним других людей. 
Омытый от грехов, он спешил помочь другим людям, 

нуждающимся в прощении и мире с Богом. 
Встречались ли Вы с людьми, которые называют себя 

христианами, но не желают спасать других? Они лишь 
притворяются христианами.

 Вы не можете испытать вкус манны небесной, не 
возжелав, чтобы Ваш ближний испытал его тоже. Если 
Дух Святой пришел, чтобы поселиться в Вашем сердце, 
Вы не можете оставаться безразличными к людям, что 
погибают рядом Вами. 

Задолго до того, как Стэнли Джонс стал миссионером 
в Индии и одним из сильнейших голосов прошлого 
столетия, провозглашающих Христа, он, будучи 
молодым человеком, склонился у алтаря, исповедовал 
свои грехи и принял Иисуса Христа как своего Спасителя. 

Позже он признался, что в тот момент ему казалось, 
будто он способен объять целый мир. 

Это плоды истинного спасения. 
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Страсть к благочестию – неотделимая часть момента, 
когда переживаешь Божью спасительную благодать. 

Божий вопрос был таков: «Кого Мне послать? и кто 
пойдет для Нас?» 

Бог призывал волонтеров… жнецов на побелевшее 
поле жатвы этого мира… посланников, несущих весть 
об искупительной благодати для мира, отвернувшегося 
от Бога. 

«ВОТ Я, ПОШЛИ МЕНЯ», – был ответ Исайи. 
Кому Вы недавно рассказали о Христе и Его 

спасительной силе?
Помолились ли Вы за Вашу часть жатвы? 
Дали ли Вы средства на то, чтобы Евангелие могло 

распространяться? 
Настоящие христиане любят Христа, любят мир, за 

спасение которого Он умер. 
Вот почему мы проповедуем. 
Мы хотим, чтобы Вы тоже пережили радость 

прощения грехов.
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Глава 13

Осия: Любовь, которая не сдается

Осия был современником Исайи. 800 г. до н.э. 
Его служение продолжалось целых 70 лет. Это 

было период экономического процветания. Периоды 
процветания, как правило, являются периодами 
духовной бедноты. Человеческая природа устроена 
таким образом, что чем больше мы имеем, тем меньше 
мы осознаем, что нуждаемся в Боге. 

Призыв Осии был обращен к отступникам. Он 
продолжал повторять приглашение Бога: «Возвратись 
ко Мне, и я возвращусь к тебе».

Что удивительно в любви Божьей, так это то, что она 
изливается на недостойных. 

Человеку легко любить красивые вещи и красивых 
людей. Но Бог любит бунтарей, грешников, блудных 
сыновей, своевольных. 

Мир полон религий, в которых нужно соблюдать 
правила, приносить жертвы, повторять определенные 
молитвы для того, чтобы быть принятым. 

Библейская религия совершенно другая. 
Ее непохожесть изумляет!

«Грешники, к Христу придите,
Час спасенья возвещен;
Иисус спасти нас хочет,
Полн любви и силы Он».

Осия проповедовал о Божьей благодати. Он понимал 
сердце Бога. Он понимал природу греха и его корень – 
сомнение в Божьей способности восполнить все наши 
нужды, сомнение в Божьей благости. 

В Эдемском саду Адам и Ева съели запретный плод, 
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потому что поверили лжи, что Богу нельзя доверять. 
Лжи о том, что мы будем счастливее, если сделаем по-
своему, а не по Божьей воле. 

Грех по свой сути – это сомнение в благости Бога 
и в Его способности удовлетворить нас. Когда это 
происходит, Божья любовь не перестает следовать за 
отступившей душой…

ОН ЕСТЬ ЛЮБОВЬ, КОТОРАЯ НИКОГДА НЕ СДАЕТСЯ. 
Осия понимал это. 
Он осознал это через собственный опыт, который дал 

ему возможность понять Божью Любовь… и разбитое 
сердце Бога… и настойчивость Божьей Любви… Не 
многие познали подобное.

Осия полюбил красивую и веселую Гомерь. Он 
возложил на брачный алтарь весь нерастраченный 
идеализм своего благочестивого сердца. Гомерь была 
восхитительной, но, увы, пустой. 

Некоторое время все было чудесно. 
У них родился сын, названный Изреель, в честь 

известной битвы, в которой Иеву поразил семью 
Иеровоам.  

Начали происходить вещи, которым не место в доме 
священнослужителя. Вскоре рождается маленькая 
девочка по имени Лорухама, что значит НЕЖЕЛАННАЯ. 

Гомерь начала гулять. 
Осия пытался верить в лучшее, но поведение Гомери 

делало это почти невозможным. 
В свое время родился третий ребенок, и Осии 

пришлось столкнуться с реальностью: то дитя было 
плодом прелюбодеяния его блудливой жены. Он 
называл мальчика Лоамми, что значит «НЕ МОЯ РОДНЯ». 

Осия пытался заверить Гомерь в его любви и 
прощении, но даже необходимость ухода за тремя 
детьми и бескорыстная любовь мужа не смогли 
сдержать ее страсть.  
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Много раз Осия возвращался домой и видел, что дети 
брошены одни, голодные. 

Однажды Осия пришел домой и нашел пустой шкаф 
и записку на столе: «Не пытайся преследовать меня. 
Все кончено». 

Осия изо всех сил пытался нести свое служение 
достойно, быть отцом и матерью для троих детей. 

Разумеется, до него доносились слухи о том, что 
блудливая Гомерь живет в роскоши. Много ночей он 
проводил в рыданиях.  

Вскоре любовник Гомери устал от нее и выставил 
на аукцион. Кто-то купил ее, привел в трущобы, где 
иногда нечего было есть. Осия послал к ней корзину с 
продуктами, не назвавшись.

Друзья Гомери оставили ее. Ее выставили на продажу 
на рабском рынке. Аукционер оглашал ставки. Кто-то 
поставил 5 шекелей, кто-то 10, кто-то 14 шекелей и 
бушель ячменя. В той толпе был Осия, он выкрикнул: 
«15 шекелей и полтора бушеля ячменя». Никто не дал 
больше, поэтому Гомерь была продана Осии, мужу, 
которого она отвергла… мужу, который любил ее, но 
любовью которого она пренебрегла. 

Интересно, прослезилась ли толпа, смотря на то, как 
Осия надел на плечи Гомери пальто и прошептал: «Я 
НИКОГДА НЕ ПЕРЕСТАВАЛ ЛЮБИТЬ ТЕБЯ. С ЭТОГО ДНЯ 
ТЫ БУДЕШЬ МОЕЙ, А Я БУДУ ТВОИМ. НАВСЕГДА!» 

Это одна из самых драматичных истории Библии. 
Осия почувствовал боль, которую испытывает Бог 
всякий раз, когда мы разбиваем Его сердце, когда 
сомневаемся в Его любви и ищем счастья в запретных 
местах.

Его история также послужила для его поколения 
бесценным уроком безусловной и не перестающей 
Любви Божьей, которая не проходит, Любви, 
которая следует за нами, искупляет нас, прощает, 
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восстанавливает. Любви, которая покрывает наш стыд 
Его праведностью. 

Гомерь – это каждый из нас. 
Осия – прообраз Христа, Который заплатил за наши 

грехи Своей собственной кровью на Кресте, выкупив 
нас на рабском рынке сатаны. 

Как УДИВИТЕЛЬНА Любовь Божья! 
Интересно, что подумали ближние Осии, когда 

пастор простил Гомерь и забыл ее прошлое.                                        
Ос. 9:7 приоткрывает завесу. Вот что о нем говорили в 
народе: «Глуп прорицатель, безумен выдающий себя за 
вдохновенного». 

Несколько недель назад я получил письмо с вопросом 
о стихе Евр. 10:29: «Сколь тягчайшему, думаете, 
наказанию повинен будет тот, кто попирает Сына 
Божия и не почитает за святыню Кровь завета, которою 
освящен, и Духа благодати оскорбляет?» 

Я ответил, что  это относится к отступникам, а не к 
обыкновенным непокорным людям.

Нет такого понятия, как непростительный грех. Слава 
Богу, непокорные готовы вернуться домой, как Гомерь. 
Бог все еще говорит: «Возвратись ко Мне, Я возвращусь 
к тебе». 

Сегодня так много непокорных.
Было время, когда Вы жили для Бога, ВОЗМОЖНО, 

ДАЖЕ ПРОПОВЕДОВАЛИ. У Вас были дары, но Вы 
сделали неправильный выбор, отправились туда, 
куда не следовало, послушали тех, кого слушать было 
нельзя. 

Теперь Вы спрашиваете, возможно ли вернуться 
назад, а сатана шепчет, что такому, как Вы, нет 
прощения, Вы совершили тяжкий грех. 

Я уверяю Вас, Бог не перестал любить Вас. Он все 
еще ждет. 

Сегодня Вы можете вернуться к Нему и начать все 
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сначала. 
Сегодня тот самый день, когда Вы можете начать с 

чистого листа.
Помолимся: 

«Я ушел от Бога, 
А теперь возвращаюсь домой. 

Я долго блуждал по дорогам греха, 
Пришло время вернуться домой.

Я иду домой, я теперь не сверну, 
Я от странствий своих устал, 

Я иду домой, в Твои руки паду, 
Знаю, Ты меня долго ждал». 



- 63 -

Глава 14

Захария: когда Царь вернется 

Сегодня мы порассуждаем над небольшой книгой 
Захарии, которая находится почти в самом конце Ветхого 
Завета и содержит важное для нас пророчество.  

Всякий, кто всерьез воспринимает Библию, знает, что 
Иисус Христос вернется в наш мир лично, физически, 
буквально.

 Есть разного рода теории о том, что произойдет, 
когда Он придет на землю, для кого Он придет, зачем 
Он придет. 

Некоторые одухотворяют Божье Слово и говорят, что 
Христос приходит за человеком, когда он умирает. 

Другие говорят, что Он не вернется назад до тех пор, 
пока церкви не соберутся вместе и не изменят мир для 
того, чтобы Он мог вернуться. 

Кто-то говорит, что перед Его пришествием должно 
быть великое пробуждение по всему миру. 

Кто-то полагает, что Он уже пришел, но прячется 
где-то, ожидая подходящего момента для явления. 

Кто-то говорит, что возвращение Христа – это момент, 
когда Вы переживаете спасение, а кто-то верит, что 
Христос вернулся, когда Мэри Бейкер Эдди обнаружила 
принципы духовной науки. 

Когда наш Господь возносился на небо через 40 дней 
после Воскресения на глазах у учеников на Елеонской 
горе, явились ангелы и сказали: «Зачем Вы стоите и 
смотрите на небо? Этот ИИСУС вернется таким же 
образом, как ушел».

Неудивительно, что первые христиане жили в 
ожидании возвращения Спасителя, приветствуя друг 
друга словом «Маранафа», что значит «Господь грядет». 
В Новом Завете 330 раз упоминается день, когда Божье 
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царство придет на землю, когда Бог снова ворвется в 
человеческую историю. 

На протяжение 2000 лет христиане ожидают 
возвращение Иисуса. 

Мартин Лютер задавался вопросом, сможет ли 
он успеть сделать перевод Библии на немецкий до 
пришествия Христа, потому что он видел знамения 
последнего времени. 

Уильям Миллер из Адвентистской церкви говорил, 
что Иисус вернется в 1844 г. Позже он сказал, что 
Иисус вернулся в святилище небес, чтобы изучить 
грехи святых… 

Однажды милая китаянка пришла к нам в офис, 
поговорить со мной о христианстве. Она приехала из 
коммунистического Китая, чтобы учиться в Канаде. 
Христианство и Библия были для нее в новинку. Она 
слышала о возвращении Иисуса. Она хотела знать, 
каким образом Иисус придет на этот раз, и родится ли 
Он снова как младенец? 

Зах. 14 гл. отвечает на ее вопрос. Позвольте мне 
освежить эту главу в Вашей памяти. 

Стих 2: Бог соберет все народы на войну против 
Иерусалима.

Стих 3: Господь придет и сразится с этими народами, 
и станут ноги Его на горе Елеонской.

Стих 5: «Затем придет Господь со Своими святыми». 
Стих 9: «И в тот день Господь станет Царем над всей 

землей».
Вот что мы узнаем: Христос придет с Небесными 

облаками. Помпезно, с силой и славой. 
Его будут сопровождать святые.
Это случится, когда Иерусалим будет окружен 

вражескими армиями. 
Когда ситуация станет безнадежной, со святых небес 

явится Господин, Сын Божий.
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Он уже не будет младенцем в Вифлееме. 
Он будет Верховнокомандующим Воинств Господа... 

Господь Сильный и Могущественный, Господь могучий 
в битве. 

Его ноги ступят на Елеонскую гору, и она разделится 
надвое. Несомненно, мы читаем о землетрясении, 
которое полностью поменяет топографию страны. 

Военная мощь всех воюющих с Израилем народов 
будет уничтожена одним дыханием Бога. 

Зах. 12:10 говорит, что Израиль воззрит на Того, 
Которого они отвергли и распяли на кресте. Они будут 
рыдать. 

Захария говорит, что в тот день ВЕСЬ ИЗРАИЛЬ 
СПАСЕТСЯ. 

Затем Христос будет править над всеми народами 
железным жезлом. 

Он будет Царем над всей землей. 
Иерусалим будет столицей мира, где каждый человек 

будет сидеть под своим виноградником и смоковницей, 
где не будет боли и разрушения. 

КОГДА Христос вернется? Захария говорит, что тогда, 
когда Иерусалим будет окружен армиями врагов. 

КАК Христос вернется? Как Завоеватель. 
ЗАЧЕМ Он вернется? Освободить Израиль от 

разрушения. 
Все это четко прописано в книге Захарии.  Но 

возникают другие вопросы. 
1. Какое это имеет отношение к Восхищению Церкви 

в 1 Фес. 4 гл.? 
Ответ: Восхищение должно произойти перед 

событиями, описанным в Захарии 14 гл. Восхищена 
будет только Церковь. Захария 14 гл. – это явление 
Христа народам всего мира. 

2. Можно ли как-то одухотворить слова Захарии, 
чтобы они стали обещанием благословений верующим? 
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Ответ: Как можно одухотворить Елеонскую гору? Или 
события битвы Армагеддона? 

3. Если все святые придут со Христом, когда они 
воскресли? 

Ответ: Они были собраны звуком трубы Божьей, 
получили прославленные тела по воскрешении из 
мертвых, описанные в 1 Фес. 4 гл. 

4. Почему некоторые проповедники говорят, что мы 
живем во время Царства? 

Ответ: Они игнорируют и искажают слова Священного 
Писания, ставят свои теории выше Слова Божьего. 

5. Если Христос вернется, когда Иерусалим будет 
окружен врагами, почему некоторые Церкви учат, что 
Иисус может прийти сегодня? 

Ответ: Церкви, верящие в Библию, учат, что 
Христос может прийти в любой момент. Но сначала все 
настоящие христиане будут восхищены. Это должно 
произойти до описанного события в Зах. 14 гл. 

6. Должно ли произойти всемирное пробуждение 
перед Восхищением Церкви, чтобы приготовить Ее ко 
встрече с Христом? 

Ответ: Это было бы прекрасно, однако означало 
бы, что Иисус не может вернуться сегодня. Это 
противоречит предупреждению Иисуса о том, чтобы мы 
были всегда готовы, потому что никто не знает, когда 
придет Сын Человеческий. 

7. Почему Христос должен вернуться до того, как 
Церковь окончит свою миссию по христианизации всего 
мира? 

Ответ: Миссия Церкви заключается не в 
христианизации мира, а в ЕВАНГЕЛИЗАЦИИ мира, в 
свидетельстве всем народам. Только Бог знает, когда 
наберется число избранных. Это может произойти уже 
сегодня! 

 Заключение: 
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Мы не можем ошибиться в толковании 1 Фес. 4 гл. 
Мы также не можем ошибиться в толковании Захария 

14 гл. Она такая яркая и ясная, что не может быть 
понята неправильно. 

Это два совершенно разных события. Не путайте их. 
Иисус придет, чтобы забрать Своих, восхитить 

Церковь. 
Позже Он придет со святыми царствовать на этой 

земле – Откровение Христа. 
Я задаю Вам вопрос. 
Если Христос вернется сегодня, чтобы восхитить Его 

искупленных, встретите ли Вы Его с радостью? 
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Глава 15

Малахия: скучная Церковь 

Христианство - это  самое удивительное, что есть в 
мире! 

Прошлое христианину прощено, настоящее его есть 
хождение с Царем, будущее же его настолько славное, 
что выходит за рамки самых дерзновенных мечтаний. 

Мы спасены благодатью Божьей, хранимы силой 
Божьей, водимы Духом Божьим, мы – наследники и 
сонаследники с Иисусом Христом. 

Все содействует для блага детей Божьих. Нам служат 
ангелы. 

Когда мы молимся, Бог слышит нас. 
Когда нам больно, Бог утешает нас. 
Когда мы умираем, слава ожидает нас. 
Радость о Господе – сила наша. 
Мир Божий поддерживает нас. 
Благодать Божья – воздух наш. 
Мы – часть семьи Божьей. ВСЕМОГУЩИЙ БОГ – наш 

Отец.  ЗАВОЕВАТЕЛЬ с Голгофы и оставивший гроб – 
это НАШ СТАРШИЙ БРАТ. Дух Святой – наш Утешитель, 
Вдохновитель, Друг. 

Невозможно представить более обильные 
благословения и обетования, чем те, которые Бог 
дает каждому человеку, верующему в Евангелие, 
открывающему свое сердце для искупления. 

Ин. 10:10 говорит, что Иисус пришел, чтобы мы 
имели жизнь, и жизнь в избытке. 

1 Кор. 1:5 говорит, что мы обогатились всем через 
Евангелие. 

Разве не странно, что миллионы христиан почти 
ничего не знают о радости в Господе? 

Они ходят в Церковь, считая, что должны.



- 69 -

Они читают Библию, неся покаяние. 
Они заставляют думать, что вера хороша только 

после смерти, а во время жизни – это тяжкое бремя. 
Скажите честно, много ли Вы знаете христиан - 

всегда благодарных, всегда радостных, уверенных, на 
которых Вы хотите быть похожими? 

Обратимся к книге Малахии, последней книге Ветхого 
Завета. 

О Малахии мы знаем только то, что он был Божьим 
голосом перед 400-летним молчанием Бога, которое 
разделило Ветхий и Новый Завет. Его проповеди никто 
не слушал. 

Он говорил: «Бог любит Вас». Люди отвечали: «Где 
он любил нас?»

Он говорил: «Вы пренебрегаете Именем Бога». Люди 
отвечали: «Где мы Им пренебрегли?» 

Он говорил: «Вы даете Богу остатки». Люди отвечали: 
«В Церкви скучно». 

Он говорил: «Ваше поклонение притворное». Люди 
отвечали: «Нам не нравится твоя проповедь». 

Он говорил: «Вы обкрадываете Бога». Люди отвечали: 
«Ты слишком многого просишь от нас».

 Существует большая разница между современной 
жизнь и жизнью Израиля 2400 лет назад. 

У них были повозки, запряженные волами. У нас – 
внедорожники. 

У них были копья. У нас – атомные бомбы и МБР. 
У них были костры. У нас есть компьютеры и 

сверхзвуковые самолеты.
Но в духовном плане нет никакой разницы между 

сегодняшним временем и временем Малахии. 
В Мал. 1:13 написано, что люди с улицы говорят о 

церкви. Они сказали, что она утомляет. 
Церковь привлекала их так же, как привлекает 

холодная каша. Куда увлекательнее сидеть в огороде и 
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смотреть на растущую капусту.
Одним словом, Церковь стала сплошной скукой. 
Молитвы утратили эмоции. 
В проповедях не было обличения. 
В песнях страстности. 
Церковь погрузилась в сон!
Такое отношения в проповедям я уже встречал. Один 

человек спросил меня, кем я хочу стать. Я ответил, 
что проповедником. Он сказал мне: «Ну что Вы! Этим 
занимаются единственно те, у кого не получилось 
найти достойной работы».

В Мал. 3:14 мы читаем об отношении тех людей к 
вере: «Тщетно служение Господу». 

Что в этом нового? Я уверен, что Вам не нужно далеко 
ходить, чтобы услышать подобное от людей о молитве, 
церкви, проповеди, псалмах, поклонении Богу, Слове 
Божьем. 

КАК САМАЯ ПРЕКРАСНАЯ И ОБЛАГОРАЖИВАЮЩАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ, КОТОРОЙ МЫ ТОЛЬКО МОЖЕМ 
ЗАНЯТЬСЯ, ПОТЕРЯЛА СВОЮ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ 
И СТАЛА НАСТОЛЬКО СКУЧНОЙ, что тысячи людей 
чураются церкви как чумы? 

Это происходит, когда кафедры забывают данное 
Богом Слово и тратят время на политически корректную 
проповедь. 

Это происходит, когда проповедники больше не 
верят, что Бог отвечает на молитвы. 

Это происходит, когда люди заботятся о земных 
сокровищах и удовольствиях, когда они любят 
развлечения больше, чем Бога. 

Это происходит, когда люди забывают, что они 
созданы по образу Божьему, и их главная цель – 
прославлять Бога и наслаждаться с Ним вечно. 

Это происходит, когда люди начинают думать, что 
Бог – это всего лишь концепция. Они теряют связь с 
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Богом, надеются на себя, а не на Бога, их поклонение 
же становится показным и механическим. Результат 
один – пустота, навевающая скуку. 

Вот 5 вещей, которые нужно выполнять, чтобы 
сделать веру скучной. Делайте то, что делали люди во 
времена Малахии. 

1. Сомневайтесь в Божьей любви. Обвиняйте Бога в 
том, что сделали люди. 

2. Довольствуйте Бога остатками, которые не имеют 
для Вас никакой ценности. 

3. Пересмотрите понятия добра и зла. Мал. 2:17: 
люди называли зло добром, а добро – злом. 

4. Откажите Богу во времени и деньгах. 
Обкрадывайте Бога. Живите, чтобы БРАТЬ, а не давать. 
Забудьте обо всем, что было Вам дано рукой доброго 
Бога. 

5. Позвольте сомнениям наполнить Ваш разум и 
окрасить Вашу речь. Говорите, что молитва – костыль, 
Библия – книга сказок. 

Вывод: Когда Вы не отдаете Богу лучшее,    
христианство становится скучной дешевкой. 

Если правила составляете Вы, а не Бог, тогда Церковь 
превращается в фарс. 

То, что достается Вам бесплатно, Вы вскоре начинаете 
презирать. 

Когда страх изжит, Вы начинаете сомневаться в 
Слове Божьем, а Церковь становится ненужной. 

Теперь я расскажу о том, как сделать Церковь 
захватывающей и увлекательной. 

1. Верить в Божью любовь.
2. Давать Богу лучшее. 
3. Позволить Ему определять, что добро и что зло. 
4. Чтить Его своими талантами, временем и всем 

своим существом.
5. Чтить Его языком. 
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Если Вы будете следовать этим правилам, уверяю 
Вас, христианство засияет снова. 

Мал. 3:11-12 – давнее обетование Божье: «Я для 
вас запрещу пожирающим истреблять у вас плоды 
земные, и виноградная лоза на поле у вас не лишится 
плодов своих, говорит Господь Саваоф. И блаженными 
называть будут вас все народы, потому что вы будете 
землею вожделенною, говорит Господь Саваоф». 

Размытое, полусырое, бесхребетное христианство – 
безвкусное и скучное! 

 Видите ли, Бог никогда не дает Свое лучшее тем 
людям, которые отказываются отвечать Ему тем же. 

Если Вы хотите, чтобы христианство стало 
увлекательнее футбола, слаще меда, желаннее чистого 
золота ... ВОТ ЧТО ВАМ НУЖНО ДЕЛАТЬ: 

Верить, что Бог любит Вас. 
Отдавать Ему всего себя.
Позволить Ему составлять правила.
Дать Ему контроль над Своими деньгами.
Исповедовать Его Своими устами.
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Глава 16

И дам долину Ахор, в преддверие 
надежды 

Ваш худший день может быть лучшим. Знали ли Вы 
это? 

У одной моей знакомой обнаружили последнюю 
стадию рака. Странно, но она сказала, что это был 
лучший день в ее жизни. Она воспитывалась в 
христианской семье, задаваясь вопросом, истинна ли 
ее вера… но когда она услышала, что скоро умрет, она 
не испугалась. Его вера была истинной! Для нее этот 
день был по-настоящему радостным. 

Маленькая книга Осии использует выразительный 
язык для описания того, как Бог благословит Свой 
народ, когда он возвратится к Нему в истинной вере и 
повиновении. 

Осия 2:15: «И дам долину Ахор, в преддверие 
надежды».

Чтобы узнать, что такое долина Ахор, нужно прочитать 
И. Нав. 7 гл. 

Расскажу предысторию. 
40 лет Моисей вел Израиль из Египта до горы 

Синай. Они скитались по пустыне, и наконец подошли 
к границам Обетованной земли, где он умер на горе 
Нево после того, как передал бразды правления Иисусу 
Навину. 

Затем произошло чудесное пересечение реки 
Иордана в сезон потопа, чтобы освежить в памяти 
переход по Красному морю 40 лет тому назад. 

Первый перевал был в Гилгале, где был построен 
памятник из камней в память будущим поколениям 
о верности Бога и в напоминание людям, что они 
существуют только благодаря милости Божьей. 



- 74 -

В Гилгале они ели старое зерно, манна прекратилась. 
Иерихон был старейшим городом земли. Он был 

надежно укрепленной крепостью, защищавшей 
восточную границу Аморейской страны. 

Чтобы войти и завладеть обещанной Богом Аврааму и 
его потомкам землей, нужно было завоевать Иерихон. 
Я не буду пересказывать детали сражения, в результате 
которого пали стены города, несомненно с помощью 
посланного Богом землетрясения. 

И вот Иерихон захвачен. 
Следующий город – Ай, маленький город. 
Окрыленные победой над Иерихоном, они решают 

послать небольшое количество воинов для захвата 
города Ай. Мы нигде не находим записей о том, что 
они молились и просили у Бога помощи и руководства. 

Результат: унизительное поражение. 
Воины умерли, гонимые защитниками Ай. Израиль 

скорбел. Иисус Навин рыдал и молился перед Богом, 
пока Бог не сказал: «Встань, для чего ты пал на лице 
твое? Израиль согрешил». 

Тут мы встречаемся с человеком по имени Ахан и 
узнаем о трагедии в долине Ахор. 

Армии Иисуса Навина был дан строгий приказ: 
не вести себя, как грабители, и не брать военную 
добычу. Но один воин по имени Ахан не повиновался 
приказу: взял золото, 200 шекелей серебра, дорогие 
вавилонские одежды из Иерихона и спрятал все это у 
себя в шатре.  

Бог назвал эту алчность ГРЕХОМ. 
Из-за того, что один человек согрешил, весь народ 

потерпел поражение от рук защитников города Ай. 
Сегодня грех не воспринимается всерьез. 
Это просто недостаток. Согрешить, значит всего 

лишь немного оступиться на пути вверх. 
Просто добро несовершенно, не обращай на это 
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внимание, просто иди вперед. 
Но так не было во дни Иисуса Навина. 
Когда в стане был грех, неисповеданный и 

неосужденный, победы быть не могло, как не могло 
быть и благословения. 

Ахан был взят вместе со всей семьей и имуществом 
в долину Ахор. Это был день расплаты. Возмездие за 
грех – смерть, тогда и сейчас. 

Долина Ахор стала торжеством справедливости. 
Целый народ участвовал в побивании Ахана до смерти. 
Все его имущество было сожжено, и большая гора 
камней поставлена в память о месте казни. 

Иисус Навин снова напал на Ай и одержал победу. 
Грех был обнаружен и удален, и Божье благословение 
вернулось. 

Долина Ахор, где происходит суд на грехом, позволяет 
Богу благословить. Поражение превращается в победу. 
Долина Ахор стала преддверием надежды, как говорит 
Осия. 

Вопрос: Какая связь между казнью Ахана, 
уничтожением всего его имущества и преддверием 
надежды? 

Грех приносит поражение, но когда грех обнаружен, 
удален, картина полностью меняется. Поражение 
превращается в успех, в победу. Долина Ахор становится 
преддверием надежды. 

Позвольте мне подчеркнуть вечную Истину: когда 
грех оправдывается и обосновывается, приходит 
поражение. 

Поражение для всей Церкви! Народа! Человека! 
Но в тот момент, когда Вы обнаруживаете свой грех 

и удаляете его, долина Ахор становится преддверием 
надежды. 

Напомню, Голгофа не была привлекательным 
местом. Гора называлась Лобным Местом (от арам. 
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Gûlgaltâ, букв. «череп»). Там умирали преступники, 
проливалась кровь. Это было местом платы за грех. 

Так было во времена, когда умер Иисус. «Бог 
возложил на Него все наши грехи». 

Божий праведный гнев был обращен против моего 
греха, который был взят БЕЗГРЕШНЫМ ИИСУСОМ, 
АГНЦЕМ БОЖИИМ. 

Вопрос греха был решен. 
Голгофа открыла Дверь Надежды для всего мира. 
Жестокий крест превратил поражение в победу и 

стал символом мира и живой надежды. 
Когда грех удален, поражение всегда превращается 

в победу. 
Обходного пути нет. 
Грех разрушает, но когда он удален, приходит 

победа. 
Дорогой друг, грех обкрадывает, отделяет от Бога, 

приносит страх, имеет последствие – смерть. 
Грех – это преступление. 
Грех – это измена против Небесного государства. 
Грех – это неповиновение известной воле Божьей. 
Неисповеданный грех навсегда закрывает Вас от 

Божьего присутствия. 
Но есть хорошая новость. 
Когда Вы боретесь с грехом, исповедуете его, 

каетесь в нем, оставляете у Креста, ВАШЕ ПОРАЖЕНИЕ 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ В ПОБЕДУ. 

«Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен 
и праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от 
всякой неправды».

«Голгофа покрывает все. 
Мои грехи и скверну, 
Мое отчаяние и вину, – взял на Себя Иисус, 
Голгофа покрывает все». 
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Глава 17

Последние слова 

Последние слова имеют силу, их долго помнят. 
Д. Муди сказал: «Это будет день моей коронации». 
Последний стих последней главы заключительной 

книги Библии оканчивается словами: «Благодать 
Господа нашего Иисуса Христа со всеми Вами, Аминь».

 Мой дедушка умер с именем Иисуса на устах. Его 
завещание семье было: верить в Иисуса, Того, Кто 
никогда не забывает нас, даже в долине смертной тени. 

Книга Бытие оканчивается такими словами: «И 
набальзамировали Иосифа и положили в ковчег в 
Египте». 

Ветхий завет оканчивается призывом к детям, чтобы 
они повернули свои сердца к сердцам отцов, и отцы – к 
сердцам детей, дабы Бог не поразил землю проклятием. 
В этих заключительных словах не много вдохновения! А 
Новый завет оканчивается словами: «Благодать Господа 
нашего Иисуса Христа со всеми Вами».

Наша самая большая нужда – Божья благодать, не 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ, а БЛАГОДАТЬ. Благодать – это 
благословение, которое Бог предлагает всему миру, 
каждому смертному через Иисуса Христа. 

Слава Богу за гимн «О, Благодать» Д. Ньютона. 
Благодать больше всех наших грехов. Спасительная 
благодать, укрепляющая благодать, освящающая 
благодать, живая благодать, умирающая благодать: все 
это доступно для нас. 

В некотором смысле этот заключительный стих 
подытоживает Библию… ведь целью и конечным 
результатом Божьего Откровения, которое несут в себе 
Библия и Сын Божий, является благодать. 

Благодать – ЭТО НЕЗАСЛУЖЕННАЯ МИЛОСТЬ К НЕ 
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ЗАСЛУЖИВШЕМУ ЕЕ ГРЕШНИКУ. Это дар Небес. 
Весь смысл 66 книг, охватывающих тысячи лет 

человеческой истории и повествующих о Божьем 
ответе к человеку, содержится в заключительных 
словах Библии: «БЛАГОДАТЬ ГОСПОДА НАШЕГО ИИСУСА 
ХРИСТА СО ВСЕМИ ВАМИ, АМИНЬ». 

Прочитаем Откровение 22:17-21. Эти пять стихов 
содержат три важные темы. 

Стих 17 – ПОСЛЕДНИЙ ПРИЗЫВ К МИРУ. 
Стих 18 – ПОСЛЕДИЙ ПРИЗЫВ К ЦЕРКВИ. 
Стих 20 – ПОСЛЕДНЯЯ МОЛИТВА БИБЛИИ… «Гряди, 

Господи Иисусе». 
Посмотрим на эти последние призывы: 
1. Первый призыв – ПРИЗЫВ КО ВСЕМУ ЧЕЛОВЕЧЕСТВУ.  

«И Дух и невеста говорят: прииди! И слышавший да 
скажет прииди! Жаждущий пусть приходит, и желающий 
пусть берет воду жизни даром».

Он никого не оставит.
Просто ПРИДИ к Богу. ПРИДИ к Спасителю. 
Нет ни одного упоминания заслуг и достижений. 
Единственное требование – жаждать и ощущать 

нужду. 
ВЫ МОЖЕТЕ ПОЛУЧИТЬ ВОДУ ЖИЗНИ. 
Неважно, кто Вы: блудный сын, религиозный 

человек, как Савл Тарсянин, или сомневающийся Фома. 
Знаете ли Вы все законы и стараетесь ли исполнять 
все заповеди или Вы никогда не молились, не читали 
Библию, не ступали на порог церкви. 

Даже если Вы жили так, как будто Бога нет.
ПОСЛЕДНИЙ ПРИЗЫВ ОБРАЩЕН К ВАМ: «ПРИДИ». 
Последний призыв Библии, Духа Святого, Церкви:  

«ПРИДИ». 
Приди, каков есть.
Приди, как дитя, с неотвеченными вопросами.
Приди с болью и разочарованием.
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Приди с псалмом на устах: «Без единого оправдания 
я прихожу к Тебе. Твоя кровь, кровь Агнца Божьего, 
омыла меня, я прихожу к Тебе».

 Иисус сказал: «Приходящего ко Мне не изгоню вон». 
2. Второй призыв – призыв к Церкви – стихи 18-19. 
Не ПРИКЛАДЫВАТЬ и не ОТНИМАТЬ от слов Книги 

сей. 
Вы знакомы с историей Церкви? 
Этот призыв повлек за собой 2000 лет борьбы, 

провалов и искушения. На протяжение 2000 лет всякая 
церковь, деноминация, семинария, Библейская школа, 
конференция мира сталкивается с этой проблемой.

НЕ ПРИКЛАДЫВАТЬ И НЕ ОТНИМАТЬ!
Если Вы приложите к Библии, Бог приложит Вам 

казней, о которых написано в этой книге. 
Если Вы отнимете, Бог вычеркнет Ваше имя из Книги 

Жизни. 
Это очень серьезно.
 Но история Церкви полна трагических случаев, когда 

последователи Христа прикладывали свои откровения, 
новые правила, интерпретации ИЛИ убирали из Библии 
все, что призывает к смирению, самоотвержению, 
покаянию. 

Харизматы ПРИКЛАДЫВАЮТ свои личные откровения. 
Ритуалисты ПРИКЛАДЫВАЮТ свои молитвы к Марии 

и святым. 
Модернисты ПРИКЛАДЫВАЮТ свои теории о 

совершенстве человека и восходящем движении 
жизненных сил.

А как некоторые отнимают что-то от Библии? 
Некоторые хотят Библию без рожденного от Девы 

Спасителя. 
Некоторые хотят спасения через человеческую 

искренность, а НЕ через искупление Сына Божьего на 
Кресте. 
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Некоторые хотят небеса без ада, прощение без 
покаяния. 

Некоторые игнорируют слова Иисуса: «Никто не 
приходит к Отцу, как только через Меня», – и хотят 
предложить тысячи других путей на небо.

Дух Святой не ошибся, когда вдохновил Апостола 
Иоанна написать призыв к Церкви в последней главе 
Библии. 

Церковные советы на протяжении 2000 лет были 
заняты тем, что прикладывали и отнимали от Библии. 

Где в Библии написано о безбрачии священства? Или 
чистилище? Или тайной исповеди? Или бесконечных 
заслугах мессы? Или одобрении гомосексуализма, 
абортов? 

НЕ ПРИКЛАДЫВАТЬ И НЕ ОТНИМАТЬ! 
3. Третий призыв – призыв ко Христу. 
«Се, гряду скоро». Каждый истинный христианин 

отвечает: «Ей, гряди, Господи Иисусе». 
Вот заключительная молитва Библии. Я надеюсь, Вы 

будете молиться ею каждый день, потому что весь мир 
надеется на возвращение Иисуса Христа. 

Подведем итоги: 
Призыв к миру – ПРИДИ ко Кресту, к Спасителю. 
Призыв к Церкви – НЕ ПРИКЛАДЫВАЙ И НЕ ОТНИМАЙ 

от Писания. 
Призыв к Господу – ГРЯДИ, ГОСПОДИ ИИСУСЕ! 
Что возвращает нас к чудесному заключительному 

обетованию: «Благодать Господа Иисуса Христа со 
всеми Вами, Аминь».

Эта Благодать – все, что нам нужно.
Она приведет нас Домой.
Мы можем получить ее ПРЯМО СЕЙЧАС!

Если попросим.


